



Ciento seis años se cumplieron ayer de la muerte, en garrote, de Mariana Pineda Muñoz, mártir de la libertad.

El pueblo granadino creyó de buena fe que su procesamiento lo motivó haberla sorprendido bordando una bandera para los revolucionarios liberales, versión que se hizo circular, y le dedicó un sentimental romance; romance que aún suena en mis oídos cantado por mi madre cuando en mi infancia me meaba entre sus brazos y frecuentemente me refería la historia de aquella mártir:

Marianita salió de su casa.  
A su encuentro salió un militar,  
y le dijo: —¿Dónde va usted sola?  
Hay peligro. Vuélvase usted atrás.  
Marianita se volvió a su casa.  
Al instante se puao a bordar.  
La cogieron con ella en la mano  
¡La bandera de la Libertad!

## El entierro de Vicente Blasco Ibáñez

Fue enterrado el domingo a los nueve años de morir. En Menton y en Valencia, adonde fue traído el cadáver después de muerta y sepultada la dictadura y la monarquía, ha estado como de cuerpo presente. Hasta el día 23 no fué inhumado.

Con el cuerpo muerto del gran novelista y gran político, grande artista y gran precursor, ha ocurrido lo que desde millares de años viene aconteciendo con los cadáveres de seres adorados por un pueblo o por una persona. No se persuade el adorador, multitud o individuo, de que no existe el ser amado, le parece imposible su muerte, pugna por revivirlo y apela al milagro y cuando no a conservar el cadáver para la inmortalidad, como hicieron siglos antes de la Era Cristiana los egipcios, o manteniendo el cadáver sobre la tierra, sin enterrarlo, como practican los rusos con Lenin, y cual en sendos arrebatos de louura hicieron el poeta Cadalso con su amada, el doctor Velasco con su hija y la poeta Carolina Coronado con su esposo. Es el amor de un pueblo o de una persona empeñado en el imposible de disputar su presa a la muerte.

Los muertos son para la tierra, enterrados en cementerios, o para el fuego, quemados en los crematorios. En un preciosísimo libro del novelista, en aquel que nos cuenta su viaje alrededor del mundo, aprende el lector a aborrecer la costumbre china de enterrar sus muertos en medio del bullicio de la ciudad, en las huertas, en los egidos, en las plazas, en las calles, en las playas.

Y fué inhumado en el simpático, evocador rincón del vasto Cementerio municipal de Valencia, en el lugar consagrado a los herejes, a los apóstatas, a los infieles, cuando el Estado tenía religión y era la católica apostólica romana la del Estado español. La revolución tiró la muralla que separaba impía a unos de otros muertos. Ya todo es Cementerio civil. No hay separación en muerte por religiones, como no la hay en vida por castas y clases. Pero aún siendo así y holgándonos todos (el espíritu de Blasco Ibáñez, el primero) de que así sea, no podemos ver sin honda emoción estos viejos cementerios románticos, donde yacen los que fueron nuestros amigos, nuestros correligionarios, nuestros compañeros de lucha por la República, por el libre pensamiento, por las reivindicaciones proletarias.

Parece que Blasco Ibáñez volvía muerto, al ser enterrado en el Cementerio civil, a su hogar de EL PUEBLO, a unos pasos de su compañera doña María, de su hijo Julio, al Casino de la Rotonda, al de la calle de Libreros, evocado por Julio Just, en su bello, elocuente discurso, henchido de contagiosa emoción; a la redacción, recordada con su presencia, por Carlos Espiá, a la camaradería, a la tertulia, a la charla con buenos amigos, como Antonio Pérez, con discípulos como Azzi y Santoncha, con entusiastas y fervientes adeptos a su persona... No cito nombres temeroso de equivocarme, confundiendo a los que murieron y están allí enterrados, con los que vivimos todavía y asistimos a la inhumación de Blasco Ibáñez en torno de sus hijos Libertad y Mario.

Queda el cadáver en el amado rincón en espera del mausoleo que la nueva generación le erigirá, según prometió en su noble, elevado, comprensivo discurso el camarada Domingo Torres, Alcalde de Valencia, que supo interpretar, no sólo el pensamiento del proletariado viviente, sino el de aquellas sombras poéticas, literarias, que palpitan en «La Bodega», en «La Catedral», en «El Intruso», en «Mare Nostrum». La que aparece en «La Bodega», la de Fermín Salvochea, deshojó unas flores... Ilusión sin duda, explicable en aquel momento y en semejante lugar. El precursor, a quien enterrábamos a los nueve años de haber fallecido, era acreedor a la ofrenda del más puro, sufrido, abnegado y conmovedor de los anarquistas españoles.

ROBERTO CASTROVIDO.

## Otro intento de auxilio a los facciosos de la Ciudad Universitaria, frustrado

MADRID, 26, tres tarde.

La tranquilidad que se observaba en los frentes cercanos a Madrid se alteró la madrugada pasada por los sectores de la Ciudad Universitaria y Puente de los Franceses. Los invasores pretendían vadear el Manzanares, pero en esta ocasión a la inversa de como se había venido realizando hasta ahora: desde las posiciones enemigas que rodean la Ciudad Universitaria al interior de este reducido. Los rebeldes trataron de internarse en la Ciudad Universitaria antes de amanecer por medio de balsas construidas con troncos de árboles. Su intento, como los anteriores, fracasó; y los fusiles, ametralladoras, morteros, y a veces las baterías del Ejército popular deshicieron la caravana que intentaba aprovisionar a los sitiados, causando en sus filas grandes bajas y estragos, pues fué abundante el material de guerra, municiones y víveres que en el camino dejaron abandonados los rebeldes.

Los facciosos que desde el Puente de los Franceses intentaron coadyuvar a la operación, fueron reducidos al silencio por los disparos de nuestras baterías.

En el sector Sur del Tajo nuestras fuerzas han continuado realizando operaciones de castigo sobre el campo enemigo, especialmente cuando los rebeldes trataron de realizar una salida por el sector Sur de Toledo. Contenido el primer intento de ataque, se les obligó después en un contraataque a volver al interior de la ciudad. Nuestras baterías han lanzado sus proyectiles contra otras posiciones de La Vega, así como sobre los puentes del río Tajo, causando en éstos grandes desperfectos.

Han continuado con eficacia las exploraciones e incursiones en el campo rebelde por el sector Norte de la provincia de Guadalajara. Los facciosos, están grandemente quebrantados por efecto de las últimas operaciones realizadas por

nuestras tropas. En algunos sectores se han mejorado notablemente las posiciones leales, pues el Ejército popular, siempre con las naturales precauciones, va tomando al enemigo parapetos y trincheras que seguidamente fortifica con objeto de tener una sólida base sobre la que apoyar futuras operaciones.

Nuestra aviación ha realizado vuelos de observación sobre todos los sectores del frente del Centro. En la capital de la República realizó vuelos de protección y también bombardeo algunas posiciones cercanas a Madrid, situadas al Norte de la capital. Igualmente realizó bombardeos en las posiciones rebeldes del Norte de Guadalajara y en las inmediatas a Las Navas.

En todos los sectores del frente del Centro, nuestras baterías, durante toda la mañana, dispararon con intensidad sobre las posiciones enemigas.

## Heinrich Mann dice: "las llamas que incendian Guernica iluminan también Alemania"

El célebre escritor alemán Heinrich Mann, presidente del Comité preparatorio para la formación de un Frente Popular alemán, ha hecho la siguiente hermosa declaración sobre Guernica:

«La destrucción de la ciudad de Guernica y del País Vasco no era una operación necesaria de la guerra; constituye un crimen infame. Tenemos vergüenza de los alemanes que han cometido este crimen. No admitimos que merezcan el nombre de alemanes. Los cobardes que han asesinado a las mujeres y a los niños que huían, no son soldados alemanes. Pertenecen a la raza despreciable de torturadores, que en las innumerables cárceles del Estado nacionalsocialista se dedican, día por día, a indecibles bestialidades, a las peores brutalidades, sobre sus víctimas alemanas.

El régimen—régimen que les obseciona y al que obedecen ciegamente—les ha privado de todo sentido de humanidad, y han hecho sufrir a un pueblo extranjero todo lo que ellos harían sufrir, sin vacilar, a su propio pueblo.

Pero hay millares de alemanes honrados que están profundamente indignados porque en España, el hampa de su país deshonra y convierte en repugnante todo lo que se llama alemán. Innumerables millones de alemanes detestan en el fondo de su corazón a los actuales dueños de Alemania, su crueldad repugnante, disfrazada en frases sobre la «guerra total», su baja mentira cuando pretenden salvar la civilización occidental.

Los vascos son católicos. ¿Es posible que las bombas incendiarias salven la civilización occidental asesinando a los niños? ¿O es salvada por el terror que sufren los católicos alemanes? ¿Por las persecuciones en masa que los católicos padecen a causa de su confesión o por el asesinato de sacerdotes?

Las llamas que incendian Guernica iluminan también a Alemania. Para que el mundo entero pueda verla bien. Que todos aquellos que crean en la libertad puedan alinearse en las filas del pueblo alemán, en el momento en que éste comience a desear su libertad, por cuya reconquista ha empezado a luchar gran parte del pueblo alemán. Sólo la liberación del pueblo alemán liberará al mundo entero de la amenaza infame de la «guerra total», de las campañas pueriles que levantan a unos pueblos contra otros, por medio de falsas ideologías y de atrocidades semejantes a las cometidas en Guernica.

¿Queréis la paz? ¡Entonces, pues! bios liberales del mundo entero, obligad a abdicar a los dueños actuales de Alemania! Lo podéis hacer porque Alemania quiere la paz. ¡Creednos! Los alemanes son amigos de la paz y desean vivir en armonía con el mundo entero. ¡Uníos contra el organizador de la guerra! El se ha arrogado la dominación de Alemania, pero no es alemán. ¡Los alemanes somos nosotros!

## Unión Republicana Nacional

### Asamblea Nacional Extraordinaria

El día 31, en el teatro Eslava de esta capital, calle de Pi y Margall, número 17, se celebrará la Asamblea Nacional Extraordinaria de Unión Republicana, con sujeción al siguiente

#### ORDEN DEL DÍA:

- 1.ª Constitución de la Asamblea.
- 2.ª Elección de Mesa de discusión.
- 3.ª Informe del Comité Ejecutivo y de la Junta Ejecutiva Nacional.
- 4.ª Posición política del partido.
- 5.ª Elección de nueva junta provisional.

La sesión inaugural, dará comienzo a las diez y media de la mañana.

Las tarjetas de asambleísta se entregarán en la secretaría Provincial del Partido, Avenida de Blasco Ibáñez, 12, de once a trece y de dieciséis a diecinueve horas, hasta el día 30 del corriente, inclusive.

## Se llama a filas al reemplazo de 1931

### La incorporación se hará los días 30 y 31 del corriente

El «Diario Oficial del Ministerio de Defensa Nacional», publicó ayer una circular que en su parte esencial, dice así:

«Durante los días 30 y 31 del mes actual y primero de Junio próximo, todos los sargentos, cabos y soldados pertenecientes al reemplazo del año de 1931, del cupo de filas, cupo de instrucción, servicios auxiliares, capítulo XVII, beneficiarios de prórogas caducadas, así como de complemento, efectuarán su incorporación a filas en las respectivas Cajas de Recluta a que pertenezcan o en la más inmediata a su residencia habitual o transitoria, y aquellos individuos que residiendo en territorio leal, pertenezcan a Cajas de Recluta enclavadas en zona facciosa, lo verificarán en las más próximas a su residencia actual.

Quedan exceptuados de esta incorporación el personal que en la fecha de la publicación de esta disposición se hallase prestando sus servicios en Comunicaciones (Correos, Telégrafos, Radio, Teléfonos y cables submarinos), personal ferroviario, personal empleado en la fabricación de material bélico o industrial de Guerra. Esta excepción se acreditará mediante certificados de las fábricas y talleres, autorizados por el Ministerio de Industria, de quien será solicitado, acompañándose certificados personales del mismo trabajo, expedidos por los comités u organismos sindicales solventes, y en la forma prevenida en la orden circular de este Ministerio de fecha 8 de Abril último (D. O. núm. 88).

También quedará exceptuado el personal de la dirección general de Seguridad, Vigilancia y Policía; los individuos que se hallen sirviendo voluntariamente en el Ejército, batallones de voluntarios o milicias controladas por los Comandancias de Millares; los obreros de las minas de Almadén y Puertollano (Ciudad Real); los de

Henarejos (Cuenca) y Alloza (Teruel); el personal del Cuerpo de Prisiones; el personal facultativo dependiente del Ministerio de Sanidad y Asistencia Social, comprendido en el párrafo primero del decreto de 23 de Febrero último (D. O. número 49) y el personal de transportes por carretera, comprendido en la orden circular de 8 de Abril próximo pasado (D. O. número 88).

Las Cajas efectuarán la distribución del personal por armas o cuerpos, teniendo en cuenta para su destino el arma o cuerpo en que estuvieron destinados con anterioridad, quedando autorizados los jefes de las Cajas para proceder al cambio de arma o cuerpo necesario para completar la distribución que a cada una se asigne.

Todos los individuos que sirvan en filas como voluntarios, continuarán perteneciendo a los Cuerpos en que actualmente prestan servicio, no incorporándose a las Cajas. Los presuntos desertores continuarán perteneciendo a las Cajas respectivas, tramitándose en las mismas los expedientes de faltas de concentración.

El personal comprendido en esta disposición que actualmente se encuentra residiendo en territorio leal de las provincias de Asturias, Santander y Bilbao, quedará a la disposición del general jefe del Ejército del Norte para el destino y distribución que la citada autoridad estime conveniente; y el que pertenezca a Cajas de Recluta enclavadas en las citadas provincias, actualmente residiendo en el resto del territorio leal, verificará su incorporación en las más inmediatas a su residencia actual.

Se formarán siete brigadas mixtas entre todas las Cajas de Recluta, que facilitarán 15.000 hombres para infantería, 378 a caballería, 812 a artillería, 938 a ingenieros, 1.071 a Intendencia y 917 a Sanidad militar, con un total de 10.732 hombres.

En Granada había un hombre (ide carrera!) que se dedicaba a tan repugnante oficio, y este hombre fué quien, un día, llenando de gozo el corazón (también las hienas lo tienen) del alcalde del crimen, Ramón Pedrosa, le informó de que dos mujeres, por encargo de doña Mariana Pineda, estaban bordando una bandera para los partidarios de la Libertad.

Las averiguaciones no dieron resultado. Alguien debió advertir la vigilancia que se había establecido sobre las bordadoras y cuando se practicó el registro en el domicilio de ellas, ni se encontró bandera, ni siquiera el bastidor de bordar. Pero esto sugirió al rector de la justicia, la idea de un simulacro. ¡Tantas veces se había usado de él para incubar a inocentes desafortunados!

Y se procedió a registrar el domicilio de doña Mariana en el que fué hallado, escondido en un hueco de la cocina, un envoltorio introducido momentos antes por los criados del juez, que resultó ser la pretendida bandera revolucionaria de la Libertad.

¡Cuántas víctimas inocentes, ha inmolado la mal llamada Justicia, a consecuencia de este procedimiento policíaco!... Unas veces, usado a instancias de los gobiernos para destruir a sus enemigos; otras, por los agentes policíacos en busca de asesinos, como ocurrió con el terrorismo catalán a principios de siglo.

¡Cuánto descubrimiento de depósitos de bombas, de depósitos de armas, de documentos comprometedores y de listas de gente comprometida (completamente inocente), colocados previamente por los polizontes!

Viejo sistema, como el de la falsa delación comprobada con testigos falsos que ha llegado hasta los comienzos de la actual Revolución usado por la Quinta Columna para ir destruyendo los valores republicanos...

Por este sistema cayó en las garras del alcalde del crimen, Mariana de Pineda, que fué sometida a un verdadero tormento para arrancarle los nombres de «sus cómplices», que nunca dió como no quiso comprar con su honra la libertad, prefiriendo antes la muerte.

De nada sirvió la brillante defensa del abogado don José de la Peña, que destruyó los falsos argumentos del fiscal, demostrando la inocencia de su patrocinada. Bastó para condenar «la convicción moral» del juzgador, quien llevó su crueldad hasta el extremo de que a la condenada no se la permitiera dar a sus hijos el último beso.

¡La convicción moral!

Afortunadamente, la Revolución acaba con esa hacha.

Mariana Pineda, con toda la majestuosa arrogancia del inocente infamado, con la energía de sus 27 años, erguida la cabeza, desafiando a los canallas, subió al cadalso el 26 de Mayo de 1831. (Según algún cronista el día 11.)

Fernando VII, premió al juez que dictó tan criminal sentencia, con una alcaldía de Corte.

El cura que la había bautizado y que no quiso abandonarla en su trágica agonía, cruzó las manos de la ejecutada, y su única oración, que quizá no musitó siquiera porque surgieran de su honrado pecho imprecesiones en vez de plegarias, fué el calor de unas lágrimas, verdadero óleo santo, sobre las amarradas manos y el sello de un beso sobre ellas, pronunciado entrecortadamente por el sollozo estas palabras:

—Tus hijos, pobre mártir, me encargaron que te diera un beso...

J. AZNAR PELLICER.

## El triunfo del fascismo representaría...

El crimen, el asesinato, el bandolerismo; campos de concentración, fusilamientos en masa; ruina económica comercial; supresión de la enseñanza laica, supresión de la conciencia, miseria para el pueblo y en el pueblo; Predominio clerical, burgués y terrateniente; guerra, esclavitud, latigo y ultraje a la civilización. El triunfo del pueblo significaría: el pueblo es dueño; como dueño de sí mismo, el estructuraria la sociedad en que tendría que vivir. ¡No olvidéis esto, ciudadano. Extermina al fascismo! Ingresad en los batallones movilizados de aviación en Murcia. Dirigete a sus oficinas con el aval político, conformidad paperna y justificación de estar comprendido en la edad de los 18 a 20 años. El combate, A. Castañares.

## El Consejo de ministros de ayer

### El Gobierno se incauta de todas las emisoras de radio.—El de Estado informó de las deliberaciones ginebrinas. Se va a intensificar la evacuación de Madrid, ante los continuados bombardeos

Ayer celebró sesión ordinaria el Consejo de ministros. Comenzó la reunión a las seis de la tarde y terminó a las once treinta de la noche.

A la salida facilitó la referencia el ministro de Instrucción pública y Sanidad, que dijo a los periodistas lo siguiente:

—En primer lugar he de manifestarles que, visto el gran número de instalaciones de emisoras de radio existentes en la actualidad, a cargo de organizaciones y partidos y ante la necesidad de establecer una unidad de todas las actividades de información y propaganda, especialmente en las circunstancias actuales, el Consejo ha aprobado un decreto por virtud del cual, a partir de la publicación del mismo, serán incautadas por el Estado todas las emisoras de organismos y particulares, sin excepción.

El ministro de Estado nos ha informado ampliamente del curso de las discusiones en la Asamblea de la Sociedad de Naciones y en cuanto a los asuntos de España, porque que comenzarán a tratarse mañana a primera hora.

Desde luego, ha dicho el ministro que ha producido una honda impresión el Libro Blanco presentado por el Gobierno de España.

El Consejo ha aprobado los créditos necesarios para sufragar todos los gastos que origine la celebración en Valencia, en el próximo mes de Julio, del Congreso Internacional de la Alianza de Escritores Antifascistas.

También se ha acordado proceder a la reelección de los miembros de los Tribunales Populares, en cumplimiento de lo que especifica el decreto de su creación.

Nos hemos ocupado de la situación que se crea a la población de Madrid por los criminales castro-neos del enemigo, y el Gobierno ha decidido dar toda clase de facilidades para la evacuación de los habitantes de la heroica villa, para lo cual una de sus primeras medidas consistirá en asegurar la evacuación, así como del alojamiento adecuado en los pueblos de la retaguardia.

El ministro de Defensa Nacional ha hecho un extenso informe sobre la situación militar, en su aspecto general.

Finalmente han sido aprobados varios expedientes de indulto de pena de muerte.

# El día en los ministerios

### PRESIDENCIA

Los ministros visitan al jefe del Gobierno, por asuntos de sus departamentos. — El ministro de Estado, optimista

El martes a última hora de la tarde estuvieron en la presidencia los ministros de Defensa nacional, Comunicaciones y Obras públicas, Agricultura e Instrucción pública y Sanidad.

Ayer mañana estuvieron los ministros de la Gobernación, Justicia y Estado, todos ellos para tratar de asuntos relacionados con sus respectivos departamentos.

En la secretaría del presidente se nos manifestó que por la tarde, a las seis, se reunirán los ministros en Consejo.

El presidente, doctor Negrín, continuó diciendo el señor Vázquez está trabajando activamente para terminar el acoplamiento del nuevo ministro de Economía, al que quiere dotar de elementos técnicos de gran eficacia.

En el momento en que nos retirábamos de la presidencia, abandonaba el despacho presidencial el ministro de Estado, al que abordamos para que nos diese una impresión sobre el asunto de España en la Sociedad de Naciones.

El señor Girat se limitó a decirnos que tenía una buena impresión y que el ambiente parecía favorable a España.

Sobre el Libro Blanco manifestó que había producido una gran impresión entre los delegados y que esperaba que en la sesión de mañana viernes surgiera un acuerdo concreto sobre la situación de España, cosa que no se había podido lograr antes y sí, tal vez, en el momento presente.

Las manifestaciones del ministro de Estado reflejaron gran optimismo.

### GOBERNACION

Prosigue la recogida de armas

El ministro de la Gobernación señor Zugazogaita dijo que había manifestado al presidente del Consejo que, el estado del orden público en la España leal era excelente y que se proseguía con toda actividad y buen resultado a la recogida de armas, de lo que se felicitaba el Gobierno.

Acto seguido se nos facilitó la siguiente nota de las armas recogidas en el día de ayer:

Castellón, 16 armas cortas, 18 largas y 140 escopetas; total, 180. Ciudad Real, 18 armas largas y 17 pistolas; total, 30. Ocaña, 24 armas largas rayadas y Santander, cuatro pistolas, 102 armas largas rayadas y 1.320 escopetas. Total, 1.435.

### OBRAS PUBLICAS Y COMUNICACIONES

La cuestión de transporte para el abastecimiento de Madrid

Esta mañana visitó al ministro el general Pozas.

Ha regresado de Madrid el subsecretario de Transportes, señor Torres Campañá, quien ha sostenido una larga entrevista con el señor Giner de los Ríos.

Dijo que viene muy bien impresionado de las gestiones que ha llevado a cabo para la consecución de los transportes, cosa que ha solucionado con la ayuda de la Junta de Defensa y de las sindicatos. Esta tarde seguramente conversará nuevamente con el ministro para ver de resolver en horas el problema del transporte a Madrid, con el fin de asegurar el abastecimiento perfecto de la capital de la República.

El señor Giner de los Ríos abandonó su despacho por asistir a la Junta de Radiodifusión que se celebró en el ministerio de Estado.

### JUSTICIA

Propósitos del ministro. — Visitas

El secretario del ministro de Justicia, camarada Horna, manifestó que el ministro piensa llevar uno de los próximos Consejos de ministros al punto de todas las disposiciones aprobadas desde que tomó posesión de la cartera hasta la fecha.

Entre las numerosas visitas recibidas esta mañana por el ministro figuran los vocales jurados del Tribunal Popular número 1, de Valencia; al presidente de la Audiencia de la misma y a una comisión de procuradores y abogados del Colegio Notarial de Valencia.

### AGRICULTURA

Un pleito entre los usufructuarios de tierras incautadas en Silla y la sindical, resuelto por el ministro

En el ministerio de Agricultura manifestó a los informadores el secretario del camarada Uribe, Gili, que se habían recibido infructuosamente de vistas, entre las cuales figura una comisión de trabajadores de la tierra, de Gandia, para tratar sobre problemas de la cosecha, quedando resuelto dicho problema.

Otra comisión de la Federación de la Tierra, de Madrid, que hablaron con el ministro sobre el asunto de la corta de árboles y pines para hacer carbón.

# Una circular del Partido Socialista

La Ejecutiva del Partido Socialista Obrero ha dirigido a sus secciones la siguiente circular:

«Estimados camaradas:

El movimiento juvenil socialista ha sido, es y todo induce a pensar que seguirá siendo objeto de especial atención y cariño por nuestra Parte. No en balde fueron las Juventudes que fundara nuestro Tomás Meabe la inseparable cantera que producía muchos luchados a la lucha y de espíritu formado por estas dos virtudes del Partido: honradez y disciplina, su orgullo lógico y lúcido.

En el constante combate que sostenemos contra el capitalismo, las Juventudes actuaban inintermitentemente con tanto fervor como desahucio. Suyas hacían nuestras luchas, vitoreando y rindiendo por su ser político a la conveniencia y vida del Partido —viejo, pero de juventud eternamente renovable— que, con Pablo Iglesias a la cabeza, empezará a destruir el armazón de un sistema económico lesivo a los intereses proletarios y, por ende, a los del país.

Las Juventudes Socialistas, pues, vivieron siempre estrechamente unidas al Partido Socialista Obrero, del que eran reserva estimadísima; así vivían en nuestros locales, llenaban nuestra vida y en definitiva, suministraban a él toda su actuación, sin considerarlo deprimente para su personalidad colectiva, ya que veían en nuestra organización su guía y receptor, sabiendo admitir y respetar, entre sus muchas virtudes, las expresiones de la responsabilidad y superación.

Empero, estos deberes se los imponían los jóvenes socialistas voluntariamente, ya que en rigor no eran tales, porque desde el punto de vista organizativo gozaban de completa autonomía, lo que no fué óbice para que se les concediera un puesto en el Comité Nacional y ostentaran representaciones en muchos otros organismos; representaciones que si ahora no pueden obtener, por estar independizados del Partido, ello no debe ser obstáculo para una relación cordial con éste.

Llegaron a la unificación con otras Juventudes que, como las nuestras, se nutren de la savia vivificadora que arranca del Manifiesto de Marx y Engels; las Juventudes Comunistas. Laboriosas fueron las gestiones que realizaron para lograrlo, todas sin la consulta oficial al Partido, que no obstante —por qué no recordarlo?—, ningún impedimento puso a la fusión de ambos sectores juveniles.

Consumada que fué la unificación, las Juventudes socialista y comunista se juntaron en un nuevo cuerpo político juvenil, que es algo más y algo distinto de aquellos dos núcleos que dieron origen a las actuales Juventudes Socialistas Unificadas.

Casi inédita la actuación de la nueva entidad juvenil, se produce en el suelo patrio la subversión clerical-fascista. Entonces se ofrecieron a nuestro Partido Obrero de manera espontánea y sin reserva mental ninguna. Suplieron apócrifos el inhumano dramatismo del momento, conjurando con gran tacto el ideal con la realidad, demostrando así un gran oportunismo revolucionario. Lo que no significa que abandonen la meta última de sus aspiraciones, sino que el escenario español, enrojecido con sangre tópepe por la acción cruel y fúnebre del fascismo, les hizo meditar seriamente. Y se abuyeron a la realidad, que no era otra cosa que la amenaza de extirpación de todas las libertades del pueblo español. Para ello, prestaron y prestan su valioso concurso.

Por lo tanto, a nadie puede sorprender que esta C. E. se complazga en mantener con las Juventudes Unificadas relaciones cordiales y sinceras. Contra esta diáfana conducta nuestra, han surgido presagios de próxima desunión de las Unificadas. Ellas han dicho que alguien trabaja por escindir la J. S. U. Ignoramos la verdad que encierre tal aseveración, pero si ello fuera cierto, lo es muchísimo más que ese alguien no es la C. E. del Partido Socialista Obrero. Lo que no es extraño conociendo nuestro criterio de que no es momento de dividir ninguna fuerza, sino aunirlas todas.

Las agrupaciones socialistas están en el imperioso deber —que se nos alcanza muy bien no olvidan— no sólo de oponerse a todo intento escisionista de las Juventudes Socialistas Unificadas, que tanta sangre han prodigado por la idea que nos es común, sino evitarlo en lo posible, procurando que los jóvenes socialistas —si saben serlo— trabajen por el Partido Socialista Obrero, dentro del movimiento juvenil, sentando así las bases del partido único del proletariado: «Vuestros y del socialismo.—Por la C. E.: R. Lamenada, secretario»

# El Palleter de hoy

UNA OBRA DE GALVAN EN AYUDA A MADRID

Todos los valencianos de cierta edad recordarán a Paco Galván, un artista nuestro, pleno de humorismo y de inquietud que, precisamente por esta inquietud, marchó a Madrid, donde consiguió éxitos muy ilustres.

En el periodismo republicano desarrolló allí actividades llenas de acierto.

También le dieron renombre unos muñecos típicos, llenos de color y gracia, que confeccionó y expuso.

Aquellos muñecos han tenido ahora un hermano. Es una figurita policromada que representa al Palleter.

Galván, en estos tiempos en que España lucha por su libertad, ha creado un muñeco que es trasunto de aquel hombre de la huerta valenciana que luchó por la independencia española.

Y ha ofrecido ese muñeco al Ateneo Popular Valenciano para que lo administre y destine el fruto que con ello obtenga para la obra de ayuda a Madrid, la ciudad mártir.

Galván sabe de ese mártir. El hierro enemigo le dejó sin hogar quebrantado, tuvo que emprender el regreso a Valencia. Y al llegar aquí ha realizado ese muñeco, del que damos un diseño y que está llamado a conseguir el éxito que merece.

# Espectáculos Públicos U.G.T. - C.N.T.

# CARTELERA

### SECCION TEATROS

TEATRO PRINCIPAL.—Compañía dramática y grandes espectáculos. Responsable artístico: Enrique Rambal. —915 tarde, «Los cuatro jinetes del apocalipsis». Diez noche, el gran drama «El señor Feudal». —Mañana noche «El jorobado».

NOSTRE TEATRE.—Compañía de comedias. Responsable: Vicente Maurri. —Seis tarde y diez noche: «Omni-bus». Grandioso éxito.

TEATRO RUZAFIA.—Hoy, a las seis tarde y diez noche: «Las Leandras». La mejor revista, la de mayor éxito, inmejorable interpretación, precios populares.

TEATRO ESLAVA.—Compañía de comedias. Responsable: Paco Pierrá. —Seis tarde y 945 noche: «Hay que vivir». Grandioso éxito de esta compañía.

TEATRO ALKAZAR.—Compañía de comedias. Responsable: Manolita Ruiz. —Todos los días, tarde y noche: «Te quiero porque te quiero». Éxito y verdad.

TEATRO LIBERTAD.—Compañía de comedias valencianas. Responsable: Pepe Alba. —Diez noche: «Pilar y Micaela», por Nieves Alba y Pepe Alba. «Tot per un chiquet», gran éxito de Emilia Clement y Pepe Alba.

### SECCION CINES

Continua de 430 tarde a 12 noche

RIALTO.—«El luchador», formidable film soviético, completando programa el documental, «España el día número 4» y otras películas cortas.

OLYMPIA.—«Una tarde de lluvia», completando «Valencia en la reguardia» y otras películas cortas.

LIRICO.—«El último pagano», por Mala y Lotus. Completando el documental «España el día núm. 6» y otras películas.

CAPITOL.—Hoy y todos los días grandioso éxito, Stan Laurel y Oliver Hardy, en «Un par de gigantes», hablada en español. Completando otras películas cortas.

TYRIS.—«Españoles y desposados» y «Diego Corrientes», en español.

SLUIZO.—«La condena reidora» y «Yo vivo mi vida», por Joan Crawford, en español.

METROPOL.—«Queremos cerveza» y «Código secreto», en español, por William Powell.

GRAN TEATRO.—«La vida negra» y «Sublime obsesión», en español, por Irene Dunne.

GRAN VIA.—«Centinelas, alerta!», por Angélico y «Muslindia», bonito dibujo.

AVENIDA.—«Un as en las nubes» y «Mares de China», por Clark Gable, en español.

GOYA.—«Mia serás» y «Melodía de Broadway», en español.

DORE.—«Mundos privados» y «Una noche en la Opera», por hermanos Marx, en español.

PALACIO.—«Cuando una mujer quiere» y «El acorazado misterioso», en español.

MUSHO.—«Amor en venta» y «Sanson», en español.

IDEAL.—«El retorno de Raffles», en español y «Sombbrero de copa», por Ginger Rogers.

VERSALLES.—«Pistas secretas», en español y «Otra primavera», en español.

ROYAL.—«La danza del fuego» y «Bejo el cielo de Cuba», en español.

MUNDIAL.—«Nido de águilas», en español y «Entre el amor y la muerte».

SOROLIA.—«Golpe por golpe», film soviético y «La tela de araña», en español.

POPULAR.—«La alegre mentira», en español, y «El gran impostor», por Edmund Lowe.

COLISEUM.—«Tras las montañas» y «Bailes y canciones», en español.

VALENCIA.—«Vidas en peligro», en español, y «El vagón de la muerte», en español.

JERUSALEN.—«Candidata a millonaria», en español, y «La novia de Frankenstein».

FONTEANA ROSA.—«Tarázan de los monos» y «Fra Diavolo», en español.

GINER.—«Peter», por Francisca Gaal, en español. «Tiempos modernos», en español.

MULLIN ROUGE.—Hoy, «Tempestad al amanecer», en español y «La estropeada vida de Olivero VIII», por Stan Laurel y Oliver Hardy, en español.

### GRAN

ELDORADO.—«Amor y odio», film soviético, y «En la estratosfera», en español.

IMPERIAL.—«Enemigos íntimos» y «No me dejes», en español.

ALHAMBRA.—«Todo corazón» y «Entre la esposa y la secretaria».

BENLILURE.—«Miss incógnita» y «A través de la tormenta», en español.

VICTORIA.—«Caballeros de capa y espada» y «La ciudad sin ley», en español.

ESCALANTE.—«Música y mujeres» y «Mary Burns, fugitiva», en español.

MUSICAL.—«El asesino diabólico» y «Tres lanceros bengaleses», en español.

ESPAÑA.—«El monstruo de la ciudad» y «Encadenada», por Joan Crawford, en español.

MARINA.—«Miss incógnita» y «A través de la tormenta», en español.

GASTROFILO DOCTOR GREUS

Cura el estómago

Farmacia Plaza Santa Catalina, 4

# La vida en Sevilla contada por un ciudadano suizo

GINEBRA.—El número de hoy del «National Zeitung» publica una larga información de un ciudadano suizo que en estos últimos tiempos ha vivido en Sevilla. Este ciudadano suizo es socialista, ni republicano, ni tampoco democrata; no se ha ocupado nunca de política ni tiene amistad con los partidos políticos españoles.

Dice así:

«Me han maravillado los infundios de cierta Prensa suiza en lo que respecta a la exposición de los acontecimientos en España».

Ha referido horrores sobre la represión fascista en Andalucía. «Solo en Sevilla —ha dicho— doce mil ciudadanos fueron fusilados; de ellos, dos mil eran mujeres. El solo hecho de ser republicano constituía un delito. ¡Pobres hombres! Después de fusilados eran abandonados en las calles durante veinticuatro horas para que sirvieran de ejemplo a los demás. Han sido los falangistas los que especialmente se distinguen en estos horribles matanzas. El día 19 de Julio llegaron a Cádiz los primeros moros —siete u ocho mil— y entraron también las tropas de la legión extranjera. Después llegaron a Oádiz y a Sevilla. Estos moros y legionarios cometieron ferocidades en los pueblos ocupados, perpetrando horribles matanzas y saqueos.

El caso de Castillejo del Campo es una muestra de la represión salvaje. Cuando las tropas moras y extranjeras llegaron a este pueblo, la población no hizo oposición, pero los oficiales ordenaron una «limpieza» so pretexto de haber sido profanada una iglesia. Esta profanación era falsa. El mismo cura del pueblo rogó a los habitantes que no molestasen a los habitantes porque nadie había atentado contra la religión. Sin embargo, catorce ciudadanos de los más significados por sus opiniones republicanas fueron fusilados en la calle.

El 24 de Julio llegaron los primeros aviones a Cádiz. Más tarde llegaron cuarenta trimotrices, con personal técnico alemán. Los aviones entraron inmediatamente en acción para proteger el desembarco de las tropas moras.

En Noviembre llegaron a Sevilla los primeros soldados alemanes, que constituyeron la legión del Kolb.

Según el ciudadano suizo, hay, por lo menos, sesenta mil alemanes en España. No deja de ocultar su escepticismo respecto al valor de los fasciosos y de los italianos. En Sevilla, los alemanes han organizado un perfecto servicio antiaéreo, que cuenta con más de cien cañones.

Los fasciosos persiguen a todo ciudadano que intenta escuchar las emisiones de Madrid, de igual modo que hicieron con los que trataban de escuchar el discurso de Azaña.

Dice el ciudadano suizo que ha visto el mismo desembarco de un buque alemán sesenta aviones. Agrega que los italianos desembarcados en España son aún más numerosos. Calcula de cien mil a ciento cincuenta mil.

Durante el mes de Enero, un gran barco italiano desembarcó cincuenta mil soldados uniformados.

El 24 de Marzo, otro barco condujo a varios oficiales de la misma nacionalidad.

Cuenta que en los primeros días había muchos ciudadanos de Sevilla favorables a los fasciosos y extranjeros; ahora encuentran éstos una fuerte oposición popular.

# Trinquete Pelayo

Hoy, 27, a las 345, dos partidos

PRIMER PARTIDO:	SEGUNDO PARTIDO:
(Rojos) Fuente y Loco I	(Rojos) Guara, Garaña y Micalet
(Azules) Pascual y Aranda	(Azules) Chelat, Mora II y Juliet

# FRONTON VALENCIANO

Hoy jueves, 27 de Mayo de 1937. — A las 345 tarde

Primer partido: Agustín - Germán (rojos), contra iraola - Nazabal (azules)

Segundo partido: Chaparro - Aristondo (rojos), contra Vergara - Treceit (azules)

Quinielre - Marcue - Guisasaola - Linaue - Erdoza Menor - Urrutia

Tercer partido: Erdoza Menor - Marcue (rojos), contra Urrutia - Guisasaola (azules)

# Quando se le llamó para ir al frente, huyó

EL «VERDUGO NEGRO», DE SADA...

Antes de la traición de los generales perjurios, cuando la sangre republicana no había sido derramada a torrentes por los cubanos, gallegos, cuando al pie de los cruceros de todos los caminos no se encontraban aún en amanecer trágicos montones de cadáveres acurridos a tiros, la figura exótica de aquel negro mestizo producía en todo el Concejó de Marifco-Betanzos una extraña curiosidad...

Los niños contemplaban asombrados sus edemas de oro llenas de dijes y amuletos, sus sortijas rutilantes de pedrería, sus alfileres prendidos sobre las corbatas de vivas tonalidades, sus trajes de rica seda cruda... Las mujeres temblaban sin saber por qué al descubrir en los santos ojos del mestizo extrañas luces, ráfagas de un deseo mal contenido y peor disimulado... Los hombres le rehúyan la conversación... Era demasiado dulzón aquel pariente, tras el que se adivinaba la ferocidad de un espíritu cruel...

Se sabía su historia... Era el producto de un bárbaro negro que en la América hisleria fortuna vendiendo carne de esclavos... Aseguran que para heredar los pesos del padre, le eliminó sin titubeo alguno... Después vino del otro lado del mar y se estableció en Sada, donde su oro le encontró mujer joven y hermosa con quien casar.

Apenas iniciada la rebelión, el mestizo, Manuel Bao, se quitó la careta. En la madrugada del 20 de Julio desembarcó del Concejó y gentes llegadas de Coruña cuentan como se erigió en jefe de Falange y al frente de un centenar de esbirros llevó las matanzas de elementos de izquierda, tras las tapias del campo de deportes de Riador...

Una siniestra aureola de barbarie envuelve la figura del mestizo que una buena mañana aparece en el Consejo de Marifco-Betanzos... Los ayuntamientos de Sada, Bergondo, Cambre y Oleiros son devastados por los asesinos de Manuel Bao. Saquean, roban, incendian, torturan a los niños y violan a las mujeres... Todas las madrugada sacrifican a grupos de ciudadanos... Han sido más de 300 republicanos los asesinados en aquella zona, entre ellos un hermano del diputado Suárez Picallo. Un millar los asesinatos que cometió en aquellas tierras gallegas, desde que se inició la sublevación fascista, sin que su ferocidad se agotara nunca...

Hay un momento de peligro en los frentes de Asturias. Aranda reclama urgentes refuerzos. Hay que echar mano de todos los hombres útiles. Manuel Bao es requerido para que marche con sus hombres a Oviedo. Hay que salvar la causa de Franco. España, la de los privilegios y las castas, está en peligro de hundirse.

El mestizo mira insolente al que ordena tal cometido: «Pero yo no sé de lo que me habla su merced, amigo... Yo no tengo nada que ver en todo esto... Si hay que defender a España, que vayan los españoles... Yo soy súbdito norteamericano... He nacido en Puerto Rico...»

Y sin más explicaciones, en medio del asombro de los falangistas, Manuel Bao sale del cuartel general fascioso de Coruña, marcha precipitadamente al consulado norteamericano, presenta su documentación de súbdito portorriqueño y a las once de la noche, con todos los caracteres de una fuga, el mestizo embarca a bordo de un tresatlántico holandés, llevándose a su familia y de paso más de 800.000 pesetas y cinco maltrastados llenos de joyas, producto de sus fechorías en las tierras gallegas...

Esta es la historia edificante de uno de esos patriotas que Franco encaja y Falange acata y segunda en sus bárbaras proezas...

# Federación Gráfica Española

U. G. T. SECCION VALENCIA

Esta organización celebrará junta general extraordinaria el próximo sábado, a las tres y media de la tarde, en el local de la Constructora Valenciana, para tratar sobre la creación del Centro de Contratación de la Industria Gráfica.

Es de esperar vuestra asistencia, dado el interés que encierra la discusión de tan importante asunto, por el que se ha de regular el desenvolvimiento de la profesión.—La directiva.

# De Buñol

NEOROLOGIA

El domingo tuvo lugar el entierro de nuestro corresponsal Ernesto Carrasosa Ferrer, farmacéutico de esta localidad y miembro de Unión Republicana Nacional.

Este desgraciado amigo murió en el Hospital provincial de Valencia, víctima de un accidente motorista, y todos cuantos esfuerzos realizó la ciencia por salvar su vida fueron inútiles, dejando de existir el sábado y siendo trasladados sus restos el domingo a esta localidad, donde se celebró el entierro.

El acto fué una sentida manifestación de duelo, como pocas veces se ha visto, y en él figuraban representaciones del Frente Popular y sindicatos, y el pueblo en masa.

A su viuda, hijos y demás familia, nuestro más sentido pésame.

# Socorro Rojo Internacional

Relación de prendas recibidas del Comité provincial del Socorro Rojo Internacional, en Valencia, cuyas prendas han sido entregadas a los evacuados de Madrid, pertenecientes al Sindicato Nacional Ferroviario, los que se hallan en el refugio instalado en el Perrelló, por dicho sindicato:

Busas de mujer, 1; de niño, 6; camisas hombre, 2; de mujer, 16; de niño, 10; de niña, 4; camisetas hombre, 1; de mujer, 1; de niño, 9; de niña, 7; calcetines hombre, 1; de niño, 13; calcetines niño, 4; chaquetas hombre, 1; enaguas de mujer, 16; de niña, 8; faldas mujer, 1; Jerseys mujer, 4; de niño, 12; de niña, 2.

Pantalones hombre, 1; de mujer, 15; de niño, 19; de niña, 8; traje completo niño, 1; vestidos mujer, 15; de niña, 13.

Total: 193 prendas.

Lo que se hace público a los oportunos efectos.

El responsable del refugio, Pedro Hipola, rubricado.

# Vicente Fambuena Zaragoza

Ayer, a las cuatro de la tarde, tuvo lugar el entierro del escociente republicano afiliado a U. R. y colaborador del EL PUEBLO, Vicente Fambuena Zaragoza, un buen amigo cuya muerte nos ha producido dolorosa sorpresa por lo inesperada.

De carácter rectilíneo y profundo en sus convicciones, el finado ha sido una víctima más de las trágicas circunstancias que nos rodean; un padecimiento moral, algo que fué superior a sus fuerzas, hizo presa en sus más delicados sentimientos llevándole a un desequilibrio primero y después a la muerte.

En el triste acto del sepelio se patentizaron las numerosas simpatías con que contaba nuestro camarada muerto; en la función comitiva figuraban representantes de diversos organismos políticos, sindicales y, sobre todo, una destacadísima de los agentes de Investigación y Vigilancia, compañeros del finado a cuya organización pertenecía distinguiéndose como uno de los funcionarios cuyo celo por la causa antifascista mereció siempre el elogio de sus jefes y compañeros.

En la presidencia del duelo figuraban sus familiares, elementos directivos del Comité Ejecutivo de Unión Republicana y de la comisión de Investigación a que pertenecía el finado.

Reiteramos nuestra sincera condolencia a los hermanos y demás familiares de Vicente Fambuena por tan dolorosa pérdida.

CRONICAS DEL NORTE

LA TENTACION DEL ORO

(De nuestro enviado especial.) BILBAO.—La noticia procede de un diario fascista de San Sebastián. El testimonio, por lo tanto, no puede ponerse en duda. Cuenta este periódico donostiarra, que San Sebastián ha salido ya con 108 kilos de oro, con destino a Salamanca, para robustecer al generalísimo de los rebeldes. Los rebeldes andan a la caza del oro, que es un deporte que, en todos los siglos enloqueció a los que tenían sed de poder. En los países profundos de esta guerra, como en los de todas partes, surge con especial relieve, que es el oro el que pone en tensión los brazos para disparar? El oro, con su dosis de tentaciones, es la divisa de la vida. Para que lo siga siendo, es por lo que luchan los fascistas. Mas, entre tanto el oro, como ellos pretenden, recobra su carácter de moneda plena, hace falta atesorarlo, para ir alimentando los brutales apetitos de esta guerra. Y el fascismo, que tiene atrás en todas partes, sufre ese delirio, que, en los tiempos de la alquimia, se llamó de la piedra filosofal. Necesita oro. No ya para levantar con él la idolatría de su trono, sino para ayudar a vencer en la guerra. La depauperación según un periódico fascista, ha facturado ya, camino de Salamanca, 108 kilos de oro.

biema internacional, en el que querían intervenir—intervenir, en este caso, quiere decir despojar—las potencias fascistas, para arrancar de nuestras manos y entregarlas a Franco, tal vez porque Franco ya se había comprometido, de antemano, a entregarlo a esas potencias fascistas, tiene interés en nombrar este pequeño episodio, del que nos da cuenta un periódico fascista de San Sebastián. En torno al oro de España se ha movido la piratería extranjera, y, con cinica ostentación, han pretendido formar la caja de caudales del país, para realizar el ataque. El argumento—planqueto, que ha servido para plantear este asunto, es el de que nosotros nos apoderamos del oro, que pertenece, según ellos, no al país, sino a sus poseedores. Quienes tenían oro en San Sebastián durante el tiempo que nosotros dominamos la ciudad, pudieron conservarlo. Cuando fué imposible su posesión fué cuando entraron en Donostia los fasciosos. Desde aquel mismo instante, comenzaron a enviarse las remesas a Salamanca, remesas que aún continúan y de las que se ha prometido hacer nuevos envíos. Al dar la noticia ese periódico fascista, establece ya una diferencia clara, y señala bien cuál ha sido nuestra política y cuál es la de ellos. Ahora, cuando se incendian, se destruyen y se destruyen los pueblos vascos, por los aviones italianos y alemanes, cuando después de la acción de su aviación, se produce el avance de los fasciosos, y no pueden recoger más que las propias cenizas que ellos han sembrado, es interesante la confesión de que en San Sebastián hay oro para Franco. Allí, donde todavía hay oro, estuvimos nosotros. Y en esos pueblos calcinados, donde sólo hay cenizas, han entrado ellos. ¿Será necesario afirmar, de nuevo, que somos diferentes?

LA GUERRA DE AGRESIVOS QUIMICOS

Por el Dr. FELIPE NAVARRO

(Continuación) dicen tener prevenidos o conocer productos de gran toxicidad y contra los que cada día se ve el uso de los medios o aparatos protectores hasta ahora conocidos y vemos como, incluso prácticamente, educan a sus ciudadanos con simulaciones o realidades prácticas interesantísimas, principiando, desde luego, esta clase de enseñanzas ya en las escuelas primarias. Tan sólo nuestra patria, con la eterna indolencia o apatía de sus gobiernos, no pensó ni proyectó que tan cercano pudiera estar el día que en su suelo había de desencadenarse el nuevo huracán de la guerra y que amenaza vulnerando las letras y espíritu de los tratados de Versalles de 28 de Junio de 1919, Washington 6 de Febrero de 1922 y el protocolo de Ginebra, 17 de Junio de 1925, que han condenado la guerra química, es lógico suponer serán empleados en esta guerra como en tantas otras lo fueron y como siempre nos sorprenden los acontecimientos desprevistos, desconocidos en absoluto del terrible peligro que en nuestro desconocimiento supone esta arma. Desconocimiento debido a la ignorancia en que los gobiernos han tenido a su población hasta el momento actual en que parece que ante el inminente peligro que nos amenaza se ha encargado a unos hombres de buena voluntad la organización de la lucha contra los agresivos y a unos que entendemos que así ha de hacerse por la mayor rapidez posible, por no haber previsto antes este peligro, repito el conocido aforismo que dice: más vale tarde que nunca.

Lo único que tenemos como elemento que en materia de gases se ha hecho en nuestra patria es que en el año 34, unos hombres de buena voluntad, los capitanes Barrasa y Castresana, en unión del farmacéutico de Toledo, del Barco, iniciaron particularmente la divulgación de la defensa de la población civil contra la guerra de gases. Posteriormente, creo fué en Agosto del 35, se creó un Comité nacional de defensa antiaérea y como secuela patrocinada por el Ministerio de la Guerra, un centro de estudio de agresivos y defensas. En Barcelona hay también algunas entidades civiles dedicadas por iniciativa propia a estos asuntos; pero lo único práctico que creo se hizo hasta hoy fué la creación de un centro de estudios y experimentación en la Marañosa, que debía constar de dos secciones: una destinada a fabricación y otra a experimentación. Hemos precisado de nueve meses de guerra sangrienta y cruel para despertar de nuestro sueño y ya parece se toma en serio este asunto tan de capital importancia creando brigadas de lucha activa y pasiva con fines de defensa y divulgación; veremos, pues, si podemos llegar a tiempo, y como entiendo que el caso pudiera urgir, creo se le debe conceder a este asunto la máxima importancia, debiendo publicarse en la Prensa toda clase de artículos que pongan en conocimiento del público las medidas más convenientes para la mejor defensa de la población civil, dejando a los técnicos militares las normas para la del combatiente. Hasta ahora hemos tratado de los agresivos más usados como arma química; pero el hombre, en su eterno afán de superarse y perfeccionarse, ha trabajado en sus laboratorios para producir y dar a conocer a sus respectivos países nuevos productos capaces de ser empleados como arma bélica con el máximo rendimiento y ya vemos en revistas profesionales extranjeras que Alemania ha estabilizado el ácido clorhídrico que Inglaterra dice poseer, un agresivo contra el que no hay protección posible. Rusia dice que posee otro diez veces más venenoso que la Iprita, al que llaman Lepra galeopante, por las llagas gangrenosas que se dice produce. Se anuncia también el Isonatán de cacodilo, que basta una sola aspiración pa-

ra provocar la muerte. Se dice que los americanos poseen el secreto de la aplicación de potentes somníferos. Se habla de agresión química, no sólo contra las personas, sino contra los motores y con este fin se mencionan el anhídrido cloroso y el peróxido de cloro, que inmediatamente incendian los motores de tierra y que entran en su contacto. Una vez ya señalados los gases usados y los más posibles candidatos para el empleo, mencionaremos antes de entrar en su descripción y por ser de capital importancia, los procedimientos para identificar los agresivos contenidos en una atmósfera infectada; pues de la prontitud con que lo consigamos dependerá seguramente el librarnos y poder librar a muchos de sus efectos. Los medios que poseemos para saber qué clase de agresivos nos atacan, los dividiremos en fisiológicos y químicos. Los primeros tenemos la vista y el olfato, especialmente la nariz, que sabemos que la mayor parte de los agresivos se emplean en forma de nebulas o humos y toda nebulosa que veamos moverse algo baja nos hará suponer sea tóxica y por lo tanto nos dará la primera señal de alarma. Y por el olfato, que nos dará a conocer el cloro, por su olor característico; el fosgeno, por su olor a mantillo o heno mojado en fermentación; la Iprita, por su olor a mostaza; la lewisita, por su olor a flor de geranio; el ácido clorhídrico, a almendras amargas. La identificación química se puede hacer por medio de los detectores, consistentes en una caja de cristal que contiene frascos de reactivo para todos los agresivos conocidos, y que al ponerse en contacto con una atmósfera infectada colora o decolora el frasco correspondiente. Y como esto es tan difícil hacerlo individualmente, creo deberían formarse brigadas especiales dedicadas a ello y que pudieran llamarse de comprobación, sin perjuicio de señalar aquí los reactivos de los agresivos más importantes, y así vemos que el cloro decolora un papel de sulfato de indigo y el papel al yoduro potásico amilado con azulita; la Iprita enturbia la disolución de ácido selénico y la de yoduro sódico; el fosgeno colorea de amarillo el papel saturado de una disolución de bromo y dimetilaminabenzolaldehído. Estudiaremos ya la defensa para dichos agresivos y la dividiremos en individual y colectiva. Dice Lustig: Puesto que la mayor parte de los agresivos obran sobre el aparato respiratorio, se debe evitar su penetración por uno de estos medios: Primero, atajar el aparato respiratorio, proveyendo al individuo de oxígeno en cantidad suficiente; esto es, creandole una atmósfera artificial que le permita, dentro de una atmósfera intoxicada circular libremente y esto lo conseguimos con los aparatos llamados autoprotectores o generadores de oxígeno. Segundo: hacer que el aire intoxicado llegue purificado al pulmón. Lo primero lo conseguiremos como ya dejamos señalado, con los aparatos llamados autoprotectores o aislantes que pueden ser de reserva o de producción de oxígeno. Los de reserva consisten en unos depósitos que llevan el oxígeno necesario para un tiempo determinado; por regla general constan de una caja o mochila que se lleva a la espalda, que contiene a su vez un cilindro de oxígeno sometido a bastante presión, una capsa absorbente de anhídrido carbónico, otro cilindro que se llama saco pulmonar y un tubo que pone en comunicación a ambos. Dicha mochila, comunicada por medio de un tubo con la máscara o careta, para poder circular el aire expirado e inspirado. Hay muchos aparatos destinados a este uso, pero el mecanismo de todos, más o menos sencillo o más o menos complicado es el mismo: dotar al organismo de la cantidad de oxígeno necesario para un tiempo determinado y la fijación del

Sindicato Provincial del Transporte

Hernán U. G. T. Cortés, 28 Teléfonos: 17.348 -17.347-17.346

Acarreos generales

Traslados, facturaciones y recogida de toda clase de mercancía del puerto, estaciones y domicilios

Comerciantes: Entregad vuestros trabajos a la U. G. T. que ofrece, el máximo de garantías

"El Corriere della Sera" afirma que los italianos corrieron en Guadalajara, pero... no tanto como se ha dicho

El fascismo italiano ha acusado al golpe de Guadalajara. No pasa día sin que intenten por todos los procedimientos concebibles reivindicar el honor de sus servicios armados. La gran debacle sufrida en los campos de Brihuega, que tuvo sus antecedentes en Caporetto y en Adua, supone el derrumbamiento del crédito logrado en favor de las fuerzas de combate italianas, por la bravuconería italiana del duce. A los ojos de Europa y del mundo, los ejércitos invencibles que venían a restaurar el Imperio romano, fueron puestos en fuga. Cuatro divisiones exclusivamente italianas, con mandos asimismo italianos—Bergonzoli, el incendiario de Addis Abeba entre ellos—, con material de reciente fabricación y uniformes acabados de estrenar, corrieron presas de indescribible pánico, ante los bravos soldados de la liberación.

El pedestal de barro del coloso sufrió los efectos del desmoronamiento. El Júpiter fascista hubo de regresar precipitadamente de Libia, porque sintió que se tambaleaba sobre su base socavada. Pero era ya demasiado tarde. Inglaterra, Francia y todos los demás países democráticos dejaron de tomar demasiado en serio las terribles amenazas del hombre de hierro de Víctor Manuel. La propia Alemania, y sobre todo sus jefes militares, comenzaron a levantar la excesiva fe puesta en la alianza con Italia fascista, y si bien no rompieron con ella, la redujeron al lugar de satélite que realmente le correspondía. En fin, no sólo los Estados, sino las gentes sencillas de la calle, en Londres, en París, en Nueva York, perdieron su temor al invencible ejército del duce.

Los nombres presuntuosos de sus batallones se convirtieron en efemérida de moza y escoria. Mussolini advirtió que su caída se iniciaba con el signo más triste que presidió hasta ahora, la decadencia de los caudillos: el ridículo. Y se apresuró a tomar medidas y renovar sus gestos olímpicos; la retirada de los correspondientes de Prensa italiana en Londres, la reproducción del terror en la persecución de los disidentes y pacifistas, la prohibición de captar por radio las emisoras españolas conexas y extremado rigor, las entrevistas con los capiteces del nazismo y en fin, la utilización de todos los recursos para conseguir una propaganda periodística en su favor, en Italia y en el extranjero. De esto último es excelente muestra el fragmento del "Corriere della Sera", del 19 de los corrientes, que dice:

"Después de las muchas y falsas noticias publicadas por la Prensa internacional, es interesante producir lo que escribe en el "Evening Standard" el notable publicista americano Knickerbocker, que ha regresado recientemente de Londres desde España. Este ha publicado un artículo sobre la batalla de Guadalajara, acaecida el Marzo pasado y entre otras cosas dice:

"La realidad de los hechos demuestra claramente las afirmaciones según las cuales se trataba de una especie de derrota que desahacía a los soldados italianos. Las dimensiones de la derrota son mucho más limitadas que las otras batallas precedentes en la guerra. Las causas del fracaso, siguiendo su orden de importancia, fueron el mal funcionamiento del Estado Mayor español, la envidia de los españoles hacia los italianos, la excesiva confianza de los italianos, las malas condiciones del tiempo, la superioridad de la aviación roja."

El señor Knickerbocker nos da en esta nota preciosos detalles sobre el suceso, que hace suyos "El Corriere della Sera". Dice, de modo categórico que hubo italianos que luchaban como tales—cosa que el órgano oficioso del fascismo italiano no desmintió—que sufrieron una derrota y un fracaso, que los falangistas, requetés, legionarios, etc... les tenían una envidia atroz, que el Estado Mayor de Franco es una calamidad, que la aviación de la República es muy superior a la italoalemana, que lucha en el campo rebelde. Pocas cosas.

¿Qué habrá dicho Mussolini al cohacer a la cara "El Corriere della Sera"? Por las muestras del taladro Knickerbocker, con el pretexto de defenderle le ha dicho unas

La obra del fascismo en Granada

Más de 23.000 asesinatos, entre los que figuran muchos intelectuales

Luis Fabregón, profesor de francés en Granada, escribió con fecha 3 de Marzo una carta cuyo texto reproducimos: "Hace cinco días que he llegado de Granada a Tánger. Mi conciencia me obliga a decir lo que he visto, no por pasión política, pues no he intervenido jamás en ella. Desde el primer día de la sublevación militar, los "nacionales" han ejecutado de docientas a docientas cincuenta personas más o menos. Sólo a partir de los últimos meses de 1936, la cifra se rebajó. No obstante, en la noche de Navidad—fecha tan amada por los fasciosos—ciento diez víctimas fueron conducidas al cementerio. Estimo en 23.000 la cifra de ejecuciones realizadas en la provincia. De ella, sólo una cuarta parte pasó ante Consejos de guerra. Las ejecuciones estaban hechas por grupos fascistas, que se callaban La Escuadra Negra y se consideraban salvadores de la patria. Los intelectuales fueron las principales víctimas de intelectuales meras víctimas. Voy a dar unos asesinatos: Virgilio Castilla, presidente de la Diputación; José Polanco, profesor de la Historia de la Universidad; Salvador Via, rector de la Universidad y director de la Escuela de Estudios de Granada; Fajardo, alcalde de Granada y periodista; Camarero, magistrado de la Audiencia provincial; Yoldi, profesor de la Universidad; Duarte, doctor en Medicina y catedrático; Mejías, doctor en Medicina y catedrático; Guzmán, escribano y profesor de la Escuela Normal; Rodríguez Molina, diputado a Cortes; García Lavallé, profesor de la Universidad; Corro Moncho, diputado, gobernador de Sevilla; Alvarez Salamanca, profesor de Dibujo; Ruano, inspector jefe de Primera enseñanza, y Federico García Lorca, poeta, etc. Fuedo citar muchos nombres más. Algunas señoritas fueron fusiladas únicamente por el hecho de haber repartido papeletas de votación en las elecciones últimas. Entre ellas, lo fué una joven austríaca, profesora de Alemán en la Escuela Berlitz, que murió en el puño, en alto y dando ánimos a los hombres que iban a morir con ella. Otra señora se halla todavía en la cárcel porque su esposo era rector de la Universidad de Granada y formaba parte del Frente Popular, lo que le valió ser fusilado por los estudiantes fascistas. A pesar de todos estos crímenes, el pueblo español tiene fe en la victoria de la democracia contra el salvaje fascismo internacional."

Consejo Municipal de Valencia

Concursillo El Consejo municipal, en sesión celebrada el día 17 de los corrientes, acordó abrir un concursillo para la adquisición de los uniformes de verano necesarios para maceros, alguaciles, conserjes, ordenanzas y porteros de la Corporación municipal, con arreglo a las bases aprobadas para el mismo. Los que deseen presentar proposiciones podrán hacerlo hasta mañana viernes en que termina el plazo de admisión, en el negociado de Personal y Gobierno interior durante las horas de oficinas. Valencia 25 de Mayo de 1937.—El Presidente, D. Torres.

Comité de Defensa Confederal

Se advierte a todas las organizaciones sindicales y comités, que el Comité de Defensa Confederal queda instalado en la calle de Lauria, núm. 19, piso primero, lo que se hace público para las relaciones con las mismas.



Palacio del Mueble -- ENTRADA LIBRE -- Dormitorios, comedores y muebles de todas clases y estilos, con grandes rebajas de precios CASA CAÑIZARES Correjería, 41 - Teléfono 12.235 (Esta casa no tiene sucursales)

Escuela de chófers Enseñanzas de chófer, mecánico, carnet de todas clases, categorías, tráficos. Agencia Valencia, Mecánica para operaciones, precios muy económicos. Círculo, 39, D. 1112.

RELOJES usados, de ocasión, de todas clases, largo para vender o cambiarse garantía vendida. Relojería, Pintor Domingo, 45.

AVISO IMPORTANTE En los almacenes de saldos de la calle del Capitán Tejado (antes Sangre), número 6, principal. Se han recibido todos los artículos de la temporada, los cuales ofrecemos a nuestra numerosa clientela a precios baratísimos, entre ellos, tenemos una gran partida de popelines en algodón y en seda para camisas de caballero, a precios muy baratos. Gran surtido en estambres frescos para traje de caballero, a 30 pesetas corte. Visiten estos almacenes y se convencerán que vendemos más barato que nadie; confiamos banderas en todos los tamaños y clases.

Kola granulada Gámir

Toda la correspondencia a EL PUEBLO debe dirigirse al Apartado de Correos número 338

GUARDAPOLVOS Leo mejores: Barato de Gracia

# La aviación leal volvió a actuar ayer sobre objetivos militares de Palma, causando también el hundimiento de un barco al servicio de los facciosos

## En uno de los frentes del Sur, fué derribado un avión enemigo

### LOS PARTES OFICIALES

#### Partes del ministerio de Defensa Nacional

**Parte facilitado a las diez noche:**

**EJERCITO DE TIERRA**

**CENTRO.** — Ligero fuego de fusil, ametralladora y mortero por algunos frentes de este Ejército.

En el frente de la Sierra, se ocupó por las tropas republicanas la posición enemiga conocida por El Nevegro, habiéndose mejorado nuestras líneas. La artillería republicana batió con eficacia varias trincheras y casas en el cruce de la carretera de Aravaica, causando bajas al enemigo y destruyendo dos nidos de ametralladoras.

La criminal artillería facciosa disparó una vez más sobre la población de Madrid, causando daños y víctimas.

Se pasaron a nuestras filas varios soldados con armamento.

**NORTE.** — Vizeya: Un intento de ataque enemigo por el frente Norte fué fácilmente rechazado por las tropas republicanas.

En los frentes Centro y Sur, fuego de fusil y cañón por ambas partes, sin consecuencias por nuestra parte.

**SANTANDER.** — La artillería enemiga hostilizó ligeramente nuestras posiciones de Espinosa de Brizca, siendo rechazada por el fuego de la artillería leal.

**ASTURIAS.** — En Oviedo y El Escampero, intenso duelo de artillería, sin bajas en nuestras filas.

Procedentes del campo faccioso llegaron a nuestras líneas seis soldados con armamento y municiones.

En los demás frentes, sin novedad.

#### AVIACION

**CENTRO.** — Durante un reconocimiento, varios aparatos nuestros sorprendieron en la carretera de Seseña a Esquivias a dos camiones y un coche ligero.

Los aviones descendieron a escasa altura y ametrallaron eficazmente a dichos vehículos.

En los demás frentes, diversos servicios de exploración, sin más novedad.

#### AVIACION

**Parte de las diez de la noche:**

Hoy se repitió por nuestra aviación el bombardeo contra Palma de Mallorca. A las seis de la mañana, nueve aparatos, formados en dos escuadrillas, bombardearon los buques fondeados en el antepuerto y que los facciosos destinan a transportes militares. Una bomba cayó encima de un barco mercante, hundiéndolo.

Otras embarcaciones próximas sufrieron también los efectos del ataque.

Los aviones volaron después sobre la Comandancia militar y los cuarteles, logrando colocar las bombas dentro de los objetivos. Los destrozos causados en estos edificios militares han sido enormes.

Nuestros aparatos divisaron a bastante distancia dos hidroaviones. No encontraron aviones de casa y apenas fueron hostilizados por las baterías antiaéreas.

Este servicio se realizó sin novedad por nuestra parte.

#### Regreso del general Miaja

**MADRID.** — El general Miaja llegó anoche de Valencia, donde ha pasado ocho días.

Su estancia en la capital de Valencia ha sido de intenso trabajo y excelentes resultados para la causa antifascista.

El general ha celebrado numerosas conferencias con los miembros del Gobierno más directamente relacionados con la campaña. Ha visitado hospitales, centros militares e industriales y, en fin, no ha dejado de interesarse por ninguna de las actividades convergentes a la guerra.

Después de una visita al Jefe del Estado, conferenció varias veces con el presidente del Consejo, doctor Negrín; con el ministro de Defensa nacional, camarada Prieto; con el ministro de Estado, señor Gil, y con el de Gobernación, Zugazagoitia. De todas estas entrevistas quedó el general muy satisfecho, así como de observar en todas partes y en todo momento la potente autoridad de este Gobierno y la general adhesión popular con que cuenta.

Aprovechó el general su estancia en Valencia para visitar Alicante. En una y otra ciudad, el pueblo, al notar la presencia del caudillo, le tributó un merecido homenaje.

#### Un acto en el frente

**MADRID.** — En el sector de los Carbancheles se celebró esta mañana un festejo, al que concurrieron los soldados del tercer batallón de la 42 brigada. Primero, la banda interpretó diversas piezas de música española.

El comisario Piñera pronunció un interesante discurso. Resaltó la actuación del tercer batallón, que espera únicamente la consigna de avance, «Estamos en momentos decisivos de la lucha. En el más alto organismo internacional se discute la causa que defendemos. El Ejército popular va a tener todo lo que necesita. Debemos arroparnos todos los combates en torno a la victoria. Los combatientes deben prometer que están dispuestos a cumplir las consignas del Gobierno y a colaborar a que se destruya todo aquello que perjudica nuestro triunfo».

Los soldados ovacionaron al comisario.

Después actuaron varios artistas de varietés.

#### Luis Dorpoto

**MADRID.** — Ha regresado de Valencia, después de conferenciar con el ministro de Defensa, Luis Dorpoto, que desempeñará el cargo de subcomisario general inspector del Ejército del Centro. Pertenece a Izquierda Republicana.

#### El alcalde de Madrid regresa satisfecho

**MADRID.** — Se encuentra de regreso en Madrid, el alcalde de la capital, Rafael Henche, después de gestiones realizadas por él en Valencia, sobre varias cuestiones de interés municipal.

Al recibir a los periodistas, se mostró muy satisfecho de dichas gestiones y del buen resultado de ánimo del Gobierno, para atender a la capital de la República. Propuso y obtuvo del ministro de Hacienda, la transferencia al Ayuntamiento de Madrid del saldo favorable de la cuenta de veintidós millones abiertas por el Gobierno para la Junta Delegada de Defensa de Madrid, saldo que, según sus noticias, asciende aproximadamente a trece millones de pesetas, que unidos a otros diecisiete millones de que dispone el Ayuntamiento para gestiones de abastos, permitirán hacer frente al abastecimiento de Madrid, dadas las facilidades que ha encontrado en la Junta nacional de compras de Abastos para el pago de los géneros adquiridos por el Municipio.

Con el ministro de Obras públicas celebró también varias entrevistas, sacando la impresión de que se propone acometer rápidamente el problema de los transportes.

El ministro vendrá mañana a Madrid y celebrará nueva entrevista con el alcalde para tratar de esta cuestión, así como del problema del desdoblamiento de la capital, sobre el cual el señor Gilmer de los Ríos se proponía presentar al Consejo de ministros de hoy una propuesta.

Por último, el alcalde se condolió de la campaña de Prensa que se ha iniciado contra las medidas tomadas por la Comisión Municipal de Abastos, campaña que consideraba un poco injustificada, puesto que con las medidas se tendía a evitar privilegios y abusos contra los que tanto habían protestado los periódicos.

#### La situación económica del Ateneo

**MADRID.** — Un periódico dice que el Ateneo de Madrid está atravesando momentos muy difíciles y que el Gobierno debe acudir en su ayuda para que pueda desarrollar sus actividades. La muerte del Ateneo por consunción sería una gran vergüenza.

#### La situación económica del Ateneo

**MADRID.** — Algunos periódicos de Madrid han comenzado ya la reducción de sus páginas, en cumplimiento del sueldo adoptado por los administradores de dichos y la representación de las fábricas papeleras de Madrid.

### Los aviones facciosos ametrallan a su propia gente

**MADRID.** — En el frente de Guadalajara, después de fortificadas las posiciones conquistadas últimamente, un grupo de soldados leales realizó un golpe de mano, internándose con cuatro máquinas de guerra en terreno faccioso. Encontraron un batallón que se dedicaba a instruirse militarmente. Las máquinas comenzaron a disparar, huyendo los facciosos a la desbandada. El mando rebelde ordenó precipitadamente acudir algunos aviones. Poco después, aparecieron cinco trimotores, que efectuaron dos intensos bombardeos sobre sus propias filas de Ahinades, ocasionando numerosas bajas.

La situación de los rebeldes en el Norte de Cifuentes, es muy comprometida. En algunos puntos, como en Cabezarco, los rebeldes están cercados. Se les han captado algunos mensajeros pidiendo refuerzos.

Aumenta el número de evadidos del campo enemigo por este sector. Hoy llegaron quince fugitivos: once soldados, dos cabos y dos paisanos, que han facilitado datos de extraordinaria importancia.

Durante el día de hoy, se han registrado algunos trotes de fusil y ametralladora, que han carecido de importancia. Los cañones apenas han actuado.

#### Visita al frente

**MADRID.** — El diputado por Córdoba, don Antonio Jaén, ha visitado los atrincheramientos del Cerro Negro. Dirigió la palabra a la Brigada 41, animando a los soldados a seguir la lucha hasta conseguir el triunfo. Se dirigió principalmente a un grupo de cordobeses que figuran en la brigada.

#### El diario cañoneo de Madrid

**MADRID.** — Nuevamente fué cañoneado Madrid por las baterías rebeldes. Nuestros cañones hicieron entender a los facciosos y proseguieron después su obra colocando gran número de proyectiles en los edificios y atrincheramientos de la Ciudad Universitaria.

Por la zona del Puente de los Franceses, intentó anoche nuevamente el enemigo socorrer a los sitiados de la Universitaria. Fueron rechazados con fuego de mortero, ametralladora y bombas de mano.

El ataque se reprodujo más tarde, pero más débilmente, quedando reducido a un aparatoso fuego de fusilería y de trinchera.

#### El general Miaja habla con los periodistas

**MADRID.** — El general Miaja recibió a los periodistas y les dijo que lamentaba tener que haber prescindido de los valiosísimos servicios prestados por el coronel Rojo en la jefatura del Ejército del Centro, por tener que ir a prestarlos a la jefatura del Estado Mayor Central del ministerio de Defensa Nacional.

Agregó que al coronel Rojo, al que dedicó grandes elogios, le había sustituido el teniente coronel Matallana, que hasta entonces había desempeñado el cargo de jefe de los servicios de Guerra.

Dijo el general que era un hombre muy enterado de todos estos problemas y que esperaba los resolviera con la pericia en él acostumbrada.

Interrogado sobre si había alguna novedad en los sectores del frente del Centro, el general Miaja contestó negativamente.

#### ¡Ahí debió estar siempre!

**MADRID.** — Se ha podido saber, que el ex diputado don Antonio Royo Villanova, ha salido del manicomio de Conjo, cercano a Santiago de Galicia, donde había sido recluido. En la actualidad, sus familiares y amigos, gestionan se le conceda un pasaporte para salir del territorio invadido.

#### La escasez de papel para la Prensa

**MADRID.** — Algunos periódicos de Madrid han comenzado ya la reducción de sus páginas, en cumplimiento del sueldo adoptado por los administradores de dichos y la representación de las fábricas papeleras de Madrid.

### El pueblo italiano contra sus opresores

**MADRID.** — De fuente particular y muy segura nos llegan noticias de Italia sobre el desarrollo de grandes manifestaciones de protesta por la descarada y criminal intervención del Gobierno fascista en la guerra española.

Estas manifestaciones toman las formas más variadas, y en muchos casos se ligan a otros problemas de orden económico, como, por ejemplo, la rebaja de los salarios y protestas por el continuo aumento de la desocupación.

Estas manifestaciones traen consigo, naturalmente, un recrudecimiento de la represión por parte de la policía del régimen.

En Gattinara, provincia de Vercelli, aparecen estampillas con la cruz y el martillo pagadas sobre las fotografías de Mussolini.

En Serravalle, las paredes de una fábrica aparecen cubiertas de leyendas de adhesión y solidaridad con la España republicana.

En una población de la provincia de Ancona, hay grandes manifestaciones con pequeñas banderas rojas.

En Faenza, provincia de Ravenna, se han negado en masa para salir para España los que habían sido designados, adhiriéndose a la manifestación de la población civil.

En una importante fábrica de la provincia de Milán, Falk, de Sesto S. Giovanni, se produjo una huelga de dos días para protestar en contra de los bajos salarios. En Montova, un grupo numeroso de obreros parados recorrió la ciudad con los bolsillos al revés para demostrar que el hambre cunde en sus hogares.

En Masa Carrara, más de cien mujeres, llevando a sus niños, se concentraron frente al Ayuntamiento, reclamando a gritos el retorno de sus maridos y de sus hijos, que han sido enviados a España.

Dicha manifestación adquirió formas violentas cuando las mujeres invadieron los locales del Ayuntamiento, apaleando a todos los dirigentes fascistas allí existentes, de modo que tuvo que intervenir la policía.

Se sabe, además, que en una barriada popular de la misma ciudad y por los mismos motivos se registraron violentas refriegas entre la población y la fuerza pública, resultando cuatro muertos. Se procedió a una gran cantidad de detenciones. Hay también una estrecha vigilancia sobre las casas en que hay aparatos de radio, para evitar se oigan las emisiones que informan sobre la verdadera situación de España. En varias ciudades, como Romagnano Sesia, se procede a la detención de muchos ciudadanos, acusados de escuchar las emisiones del Gobierno republicano. En Spezia también los detenidos en los últimos días pasan de cien. Y en Parma, la policía, para reprimir las manifestaciones de protesta, está continuamente movilizada.

#### La obra del jesuitismo

**MADRID.** — Respecto a un suceso recientemente ocurrido y del que se dijo que los complicados como autores de varios robos y elementos de conspiraciones fascistas, se reunían realizando sesiones de espiritismo en la calle de Bratón de los Herreros, no eran integrantes de sociedades espiritistas, sino de grupos que practican la magia negra que están organizadas por elementos jesuitas de todo el mundo, y en las que están mezclados las primeras figuras del jesuitismo mundial.

#### Sin novedad en el frente Centro

**MADRID.** — A primera hora de la noche, el general Miaja conversó unos momentos con los periodistas, a quienes se limitó a decir que no ocurría ninguna novedad en los sectores del frente del Centro, donde la marcha de las operaciones era normal.

### Las dificultades económicas de los facciosos

**MADRID.** — La situación económica del campo faccioso es tan apurada, que hace unos días han salido de San Sebastián ciento ochocientos kilos de oro con destino a Salamanca, para robustecer el precario tesoro de los rebeldes.

**Continúa la aviación facciosa sus ataques**

**ELJAR.** — A las diez de la mañana, doce aparatos facciosos han bombardeado nuevamente las avanzadillas leales, situadas en la zona denominada La Castilla, en el sector Sur Obrero.

Por la tarde, han hecho su aparición otros cinco trimotores rebeldes y han bombardeado las avanzadillas leales en el subsector de Azalla. Han arrojado en total unas cincuenta bombas, algunas de ellas de gran potencia.

Los daños causados por estos bombardeos han sido escasos, y pequeño el número de bajas ocasionadas.

Al atardecer, el coronel Peña, acompañado de su ayudante, ha visitado las avanzadillas leales, bombardeadas hoy por la aviación facciosa. Le acompañaban también los comisarios de guerra, Saturnino Carad y Antonio Ortiz, y todos quedaron admirados del alto espíritu combativo y de la moral elevada y la disciplina de los soldados que integran esta división.

#### En el Sur es derribado un avión enemigo

**ANDUJAR.** — Desde hace días, la única actividad que se observa en estos frentes corre a cargo de la aviación facciosa que se dedica a bombardear nuestras líneas que apenas sienten la actuación enemiga.

Anoche, después de actuar por encima de nuestras trincheras, bombardearon el pueblo de Merolejo y el puente que existe en esta localidad.

A las 17 horas de hoy apareció por la carretera de Espiel una escuadrilla enemiga que bombardeó nuestras líneas.

Entraron en acción las baterías antiaéreas y fué derribado un aparato que fué a caer unos metros más allá de las trincheras rebeldes.

Esta noche se procederá a destruir por completo el aparato para que no pueda ser recogido por los facciosos.

#### Una fábrica de material de guerra para los facciosos, ha sido destruida

**BARBASTRO.** — Se conocen detalles de los efectos causados por la aviación leal durante el bombardeo que efectuó en la mañana de ayer sobre objetivos militares, situados en la parte Norte de la provincia de Huesca. En Sabiñánigo, las bombas arrojadas por los aparatos leales destruyeron por completo dos naves de la fábrica de material de guerra, que los facciosos tienen emplazada dentro de la mencionada población.

En Ardisa, nuestra metralla inutilizó por completo otra fábrica de material de guerra.

Quedó destruido igualmente, un puente sobre el río Callego, por el que pasa la carretera de Ardisa a Egea de los Caballeros, carretera que venían utilizando los rebeldes para transportar material de guerra.

#### Sin novedad en el frente Centro

**BARBASTRO.** — La artillería leal ha bombardeado durante la mañana de hoy las posiciones facciosas, que se hallan situadas en las inmediaciones de Huesca. También nuestros artilleros han batido por espacio de una hora la carretera de Jaca, y han disuelto diversas concentraciones que se venían observando en las inmediaciones del manicomio de la capital del Alto Aragón.

En los sectores Sur del Ebro y Extremo Sur Ebro, ninguna novedad digna de mención.

El mal tiempo reinante impide toda clase de operaciones.

### IMPRESION DEL DIA

**MADRID, 26, doce noche.**

Ha continuado, durante la tarde de hoy, el cañoneo de nuestras baterías sobre las posiciones facciosas, donde han producido serios estragos. Los cañones rebeldes han respondido a este ataque, lanzando sus proyectiles contra la indefensa población de Madrid, donde han causado algunas víctimas. Los proyectiles de las baterías leales han caído en diversos sitios del Sur de Madrid y con bastante intensidad en algunos sectores del Norte, especialmente en las posiciones rebeldes de Aravaica y sus inmediaciones.

La aviación republicana ha realizado vuelos de observación en todos los sectores del Centro y ha bombardeado las posiciones enemigas del Norte de Guadalajara y del Sur del Tajo. Cuando se dedicaban nuestros aparatos a realizar observaciones en este último sector, sorprendieron en la carretera de Seseña a Esquivias tres coches ligeros. Cuando descendieron para ametrallarlos, los coches habían desaparecido. Nuestros cañones continuaron observando y vieron poco después a dos camiones y un coche de turismo. Ya prevenidos, nuestros observadores comunicaron sus observaciones a los pilotos y los aparatos descendieron rápidamente, ametrallando a los tres vehículos. Un camión quedó destruido, otro incendiado y el coche de turismo pudo escapar, no sin haber recibido algunos impactos.

En el sector de la Sierra de Guadarrama, han operado nuestras

fuerzas por la zona del puerto de Navafria. Cercana a esta posición, hay una de bastante importancia, denominada El Nevegro, un chabé rodeado de algunas pequeñas casas que están situadas en un altozano. El Ejército popular, que desde hace días viene observando los movimientos del enemigo, se lanzó esta tarde al ataque, por estimar, sin duda, que éste era el momento más oportuno. La operación duró alrededor de dos horas, y los fascistas, tras presentar alguna resistencia, comprendieron que si la prolongaban no lograrían nada. Ya a la vista del chabé, nuestros dinamiteros entraron en acción, y rápidamente dispararon sus bombas, obligando a los fascistas a abandonar la posición que ya la defendían desde los últimos reducidos. Mediada la tarde, sobre El Nevegro ondeaba la bandera republicana.

El Ejército popular se ha dedicado a fortificar esta posición, que es de gran importancia, puesto que enlaza con otros sectores, lo que hace más fuerte nuestro frente por este sector.

En el Sur del Tajo y en el Norte de Guadalajara, en el Jarama, en la provincia de Avila y en el sector de Las Navas, nuestra artillería bombardeó con eficacia las posiciones facciosas, especialmente en este último sector. Como consecuencia de este cañoneo, en las cercanías de Toledo fué desmantelado un nido de morteros y otro de ametralladoras, haciendo a los facciosos bastante bajas.

#### Un mitin del Frente Popular

**JAEN.** — Se ha celebrado un mitin del Frente Popular, al que asistieron miles de personas.

Intervinieron Francisco González por Izquierda Republicana, Alfonso Fernández por U. G. T., Juan Arroqueja Herrera por Unión Republicana, Cristóbal Valenzuela por el Partido Comunista y José López Quera por el socialista.

Todos los oradores coincidieron en afirmar su inquebrantable adhesión al nuevo Gobierno que representa el criterio del pueblo antifascista.

El acto fué rediado a toda España.

#### Más detalles de la cobarde agresión a un avión correo francés

**BILBAO, 27 (230 madrugada).** — Ayer mañana, a las diez y media aproximadamente fué objeto de una agresión por la aviación enemiga, el avión francés de la Compañía Air Pirinnée que hace el servicio Bilbao-Barritz-Bayona.

El ataque en pleno vuelo de los aviones facciosos obligó al avión correo a aterrizar violentamente en las inmediaciones de Sopenana.

En el momento de ser agredido conducía a Bilbao cinco pasajeros, entre ellos, una señora que resultó con varias lesiones leves.

El piloto resultó herido aunque de poca importancia.

Los ocupantes fueron atendidos por la policía motorizada que los trajo a Bilbao, juntamente con el correo y el equipaje.

El avión volaba sobre Lequitió y el cabo Machichaco cuando advirtió la presencia de siete aparatos de caza facciosos que al agredirle le obligaron a descender picando hasta casi tocar las aguas. Para aliviar el fuego de las ametralladoras y de una batería antiaérea que disparaba también, el piloto tuvo que aterrizar violentamente en un terreno sembrado cerca del caserío de Zalduendo-Goikoa. Pudo comprobarse que una bala alcanzó el cristal protector de la cabina de mando y algunos trozos de vidrio se clavaron en la cabeza del piloto que perdió gran cantidad de sangre. La viajera resultó herida en el momento del aterrizaje. Las víctimas fueron asistidas de primera intención en un hospital de Algorta.

En el lugar del suceso estuvo

#### el consul francés interesado por los heridos

El aparato francés es un trimotor de seis plazas construido en Septiembre de 1936. En el cuerpo del avión se lee en grandes letras: F. A. P. P. Q. Air Pirinnée, y en las alas P. P. Q.

Al aterrizar quedó destruido el ala derecha y muy deteriorado el fuselaje. La agresión ocurrió exactamente a las 10.15 de la mañana, a la altura del cabo Machichaco. El primero en darse cuenta de la agresión fué el piloto, que percibió los disparos de las ametralladoras rebeldes. Hizo descenter rápidamente.

En el avión han podido apreciarse gran número de impactos. Regresaban a Bilbao en el aparato, doña Antonia Larrañaga, de 32 años, que había salido de Bilbao acompañando a unos familiares evacuados. Esta señora resultó herida en la clavícula izquierda y fué trasladada al Hospital de Arrince, de Algorta. El piloto se llama Leopoldo Galy, francés, vecino de Barritz. Los restantes viajeros, que resultaron ilesos, son: José Luis Bittolis Garrañendi, delegado de cooperativas de Comercio y Abastecimientos; Amador López, inspector provincial de Correos, de Bilbao, y Juan Garate delegado de las J. S. U. Estos dos regresaban de Valencia.

Todos los viajeros han hecho grandes elogios de la serenidad y pericia del piloto que a pesar de hallarse herido no se arredró y haciéndose con el aparato pudo aterrizar y los salvó de una muerte segura.

En el Hospital de Basurto hemos hablado con Galy quien manifestó que desde que comenzó el servicio está haciendo viajes a Bilbao. Esta mañana cuando volaba cerca de la embocadura de la ría se presentaron inopinadamente tres aparatos y luego hasta cuatro más. Aunque no puede asegurarlo cree que algunos eran marca Fiat. Al ver que le atacaban con las ametralladoras, hizo una maniobra a fin de que los atacantes pudiesen ver las inscripciones del avión correo y los distintivos que indicaban su nacionalidad francesa. Pero la maniobra resultó inútil, y viéndose cada vez más acosado, decidió ponerse a salvo. Observó entonces que el motor izquierdo había dejado de funcionar, y aprovechando que los mandos funcionaban, se dirigió a tierra. En aquel momento se sintió un golpe en el cristal protector y se dio cuenta de que se hallaba herido. No obstante, pudo llegar hasta un sembrado y aterrizar en las mejores condiciones posibles.

La jornada de ayer en Euzkani

BILBAO. — En las primeras horas de la mañana el enemigo inició un violentísimo ataque sobre nuestras posiciones de Barambio-Orduna, por la parte derecha, la artillería y la aviación de los rebeldes actuaron intensamente en función preparatoria del ataque. Después, la infantería faciosa se dirigió a las trincheras y atacó con gran violencia las posiciones de Orduña, por los sectores de Haya y San Pedro. Cuando el enemigo se aproximaba a nuestras líneas los soldados leales lo recibieron con lluvia de balas, y los rebeldes paralizaron su avance. Como después se obstinaron varias veces en lograr su propósito nuestras fuerzas volvieron a rechazarlos con la misma violencia y le causaron gran número de bajas. A pesar de todo, esta tarde seguían los ataques en estos sectores, aunque con menor intensidad. Los combatientes vascos continuaban a última hora de la tarde, rechazando con gran energía al enemigo. El secretario del departamento de Defensa confirmó esta información.

Parte del Norte

BILBAO.—Parte de guerra facilitada por el consejero de Defensa del Gobierno de Euzkadi: «Frente del Norte (Vizcaya).—No ha habido ninguna novedad destacable en este frente durante la jornada de hoy. Frente del Centro (Alava).—Los faciosos han iniciado desde primera hora de la mañana un fuerte ataque en el sector Orduña-Barambio, intensamente apoyado por su artillería y aviación. Nuestras tropas, debidamente preparadas, han frustrado el intento del enemigo y le han infligido duro castigo. Se han pasado a nuestras filas dos soldados por Barambio y uno por Barazar, todos ellos con armamento y municiones. Frente del Sur (Burgos).—Sin novedad. La aviación alemana al servicio de los rebeldes ha atacado brutalmente a un aparato francés, que hace el servicio correo entre Bayona y Bilbao, hiriendo gravemente al piloto, de nacionalidad francesa, y a una viajera. El aparato se ha visto forzado a aterrizar en un campo de labranza, en las cercanías de Bilbao.»

La aviación faciosa

BILBAO.—Durante el día sonaron varias veces las sirenas. En una de las incursiones los aparatos enemigos arrojaron varias bombas sobre Miravalles. Esta tarde fué visto sobre Bilbao un avión facioso, que continuó el vuelo hacia Caldas de Orduna. Las agresiones de hoy no han ocasionado víctimas.

Tranquilidad en los frentes de Asturias

QUEJON, 27 (230 m.).—Esta mañana hubo tranquilidad absoluta en los frentes de Asturias y León. La artillería leal del cerco de Oviedo hizo algunos disparos sobre el campo de San Francisco, donde habían sido observadas unas concentraciones rebeldes, que se dispersaron inmediatamente. Los faciosos huyeron en todas direcciones sin que intentasen agruparse de nuevo. Fuera de esto no se ha registrado ninguna otra novedad en estos frentes.

De Castellón

La criminal aviación faciosa

CASTELLÓN.—A las cuatro de la madrugada, tres aviones faciosos arrojaron algunas bombas en la costa de Benicassim. Resultó muerto el cabo de las Fuerzas del Aire, Herminio Martín Ríos.

La recogida de armas y explosivos

CASTELLÓN.—El gobernador civil ha manifestado a los periodistas que continúa en toda la provincia la recogida de armas largas y explosivos, habiendo tenido necesidad de pasar algunos asuntos a los tribunales de Justicia, entre ellos el relacionado con Segorbe, cuyo alcalde ha sido encarcelado. CASTELLÓN.—En el pueblo de Moro han sido detenidos tres individuos que, requeridos por la policía para entregar las armas, se negaron. Efectuado un registro en sus domicilios, se encontraron 49 bombas, mecha de diferentes tamaños, tres bombas de mano, una caja de dinamita de 23 kilos de peso, 12 cartuchos de dinamita, 116 metros de mecha, once retorteros, 95 escopetas inutilizadas, 33 escopetas al parecer en buen uso, un rifle, dos mosquetones, otras seis escopetas y muchas municiones.

Cataluña

SE PIDE LA EFECTIVIDAD DE RESPONSABILIDADES.

BARCELONA. — «La Humanidad», dice en su editorial de hoy, respecto a las responsabilidades por la caída de Málaga, que no debe ocurrir lo que con el Gobierno Largo Caballero, que se dispuso a pedir responsabilidades por este hecho y después de tres meses y medio no hay nada concreto sobre el particular. «Es que le falló energía al Gobierno Largo Caballero? ¿Es que no tuvo arrebatos para desembarcarse a los responsables? Si analizáramos un poco, quizá encontraríamos las causas que imposibilitaron al Gabinete Largo Caballero ser el Gobierno de la victoria. Pero esto ya ha pasado. Lo que no ha pasado, ni puede pasar de ninguna manera, es eludir hoy el deber que se ha impuesto al Gobierno Negro ante la traición de Málaga. Es preciso que se aclaren las situaciones, que se pongan de relieve las responsabilidades que haya y que sean severamente sancionados los culpables.»

LOS DE LA «QUINTA COLUMNA»

BARCELONA. — Por la policía ha sido detenido Adolfo Ibáñez Moya, que vivía en una casa de la playa de la Barceloneta, desde la cual, según se ha podido comprobar, venía haciendo señales luminosas con dirección al mar. Al parecer se trata de un delito de espionaje. En un registro efectuado en su domicilio, fueron hallados linternas de bolsillo y un revólver, para cuyo uso no tenía licencia el detenido. En su declaración ante el juez, ha negado, pero ha quedado a disposición del Tribunal Popular. La policía practicó un registro en la casa número 16 del Paseo de la República, y encontró numerosas imágenes religiosas y 4.600 pesetas en monedas de plata. Fué detenido Miguel Avelana, dueño de la casa. LA FUNCION DE LOS TRIBUNALES ESPECIALES

BARCELONA. — Han visitado al presidente de la Audiencia los jueces don Juan Pastor y señor Pérez Caballero, presidentes de los tribunales especiales designados para actuar con motivo de los sucesos de estos días. Estos tribunales entenderán en los delitos de tenencia de fusiles, municiones, explosivos y material de guerra, y en algunos casos podrán incluso fallar en delitos de rebelión militar, en los que está comprendida la pena máxima. Las funciones de estos juzgados serán percibidas a las de Urgencia, puesto que los seis juzgados que hay en cada uno de ellos emitirán veredicto, y el juez es el que, formando por sí sólo el tribunal de Derecho, dictará sentencia.

EL FUTURO EJERCITO DEL ESTE

BARCELONA. — El general Pozas ha manifestado que su viaje a Valencia ha tenido por objeto dar cuenta al jefe del Gobierno y al ministro de Defensa Nacional de las necesidades del Ejército del Este. Arregó que haba encontrado toda clase de facilidades, por lo que dicho Ejército, que hasta ahora era regional, quedará organizado como los del resto de España. «El deseo del Gobierno y, por lo tanto, el mío —ha dicho— es que la nueva organización sea un hecho en el plazo más breve posible; y a ella dedicaré todo mi entusiasmo.»

EL PARLAMENTO CATALAN SE REUNIRA EN BREVE

BARCELONA. — Esta tarde el señor Companys despachó con algunos altos funcionarios. Recibió asimismo al presidente de la Audiencia, señor Andreu; diputado señor Galés; consejero Valerio Más, que ha marchado hoy mismo a Valencia, y a Vidella. También ha estado en la Generalidad, llamado por el señor Companys, el presidente del Parlamento, Serra Hunter, quien a la salida manifestó que en una anterior entrevista celebrada con el presidente de la Generalidad, habían tratado de la conveniencia de reunir el Parlamento para convalidar los decretos del Gobierno y por otros obligados motivos de la capital autónoma. El señor Companys le había reiterado en esta ocasión ese propósito, con el que el doctor Serra Hunter estaba plenamente de acuerdo.

LA TRANQUILIDAD ES ABSOLUTA

BARCELONA. — Por medio de su secretario, el jefe superior de policía, dijo que no tenía noticias que comunicarse y que continuaba la tranquilidad. LA ACTIVIDAD POLITICA

BARCELONA. — Según informaciones recogidas en los medios oficiales, la actividad política en Cataluña, dado el carácter interino del actual Gobierno de la Generalidad, está en situación de calma de espera. Continúa el desarme de la retaguardia y se va consolidando la situación del orden público. También sigue la reorganización de las fuerzas militares. Se han incorporado cumpliendo lo decretado por la Generalidad, las quintas de 1934, 35 y 36. El regreso del general Pozas, de Valencia, donde estuvo para entrevistarse con el ministro de Defensa Nacional, marcara seguramente una acentuación en estos trabajos de organización militar.

La reunión del Consejo de la S. de N.

Egipto fué admitido como nuevo miembro del organismo de Ginebra OTRA BOTARATADA DE FRANCO

La Asamblea de la S. D. N. se ha reunido esta mañana, poco después de las once, para aprobar la admisión de Egipto en el seno del organismo ginebrino. La Asamblea se reúne en el edificio de las Comisiones, del muelle de Wilson. Es la última vez que lo hace fuera de su nuevo palacio. Declaró abierta la sesión el presidente de la actual reunión del Consejo, señor Quevedo (Ecuador), quien pronunció un discurso dando la bienvenida a Egipto que ha conquistado por sus propias fuerzas su independencia y un lugar en la comunidad internacional. Añadió que en la Conferencia de las Capitulaciones, Egipto ha confirmado su madurez, y afirmó que todos los miembros de la Sociedad de Naciones se congratulan del éxito de dicha Conferencia. A continuación se designó una comisión para la comprobación de poderes, comisión que quedó integrada por los delegados del Perú, Francia, Uruguay, Finlandia, Bulgaria, Grecia, Nueva Zelanda y Luxemburgo. La comisión se reunió inmediatamente y en espera de su informe fué levantada la sesión por media hora.

Reanudada la sesión de la Asamblea de la S. D. N. y una vez leído el informe de la comisión de poderes, el delegado polaco, señor Marmicki, ha declarado: «La comisión de comprobación de poderes, por razones de la que ella es único juez, no ha creído oportuno ocuparse de la cuestión que quedó en suspenso en la Asamblea anterior. La situación de hecho no permite que subsistan las dudas. Tengo interés en hacer constar que mi Gobierno no tiene ningún interés directo en Abisinia y que su único afán al dar esta cuestión como resuelta para el es que determinados países vuelvan a la colaboración internacional.»

A continuación, la Asamblea aprobó el Orden del día. El presidente, señor Quevedo, felicitó al señor Rustu Ara y éste dió las gracias en sentidas palabras, poniendo de relieve la adhesión de Turquía a la S. D. N. La Asamblea aprobó después el segundo punto del Orden del día, pidiendo el nombramiento de una comisión especial que, con arreglo al artículo 14 del Pacto, examine esta tarde la petición de admisión de Egipto. La comisión se reunirá a las tres y media, y la admisión de Egipto será aprobada probablemente esta noche.

GINEBRA.—A las cinco de la tarde volvió a reunirse la Asamblea de la Sociedad de Naciones para votar el informe emitido por la comisión especial relativa a la admisión de Egipto en el organismo ginebrino. Se acordó por unanimidad su admisión. Este resultado fué acogido con unánimes aplausos. Después de la admisión de Egipto en la S. D. N., el presidente de la comisión de Poderes declaró que los representantes de esta nación estaban debidamente acreditados para participar en los trabajos de la Asamblea. El presidente de la Asamblea, señor Rustu Ara invitó a los delegados egipcios a ocupar sus escaños, dándoles la bienvenida. Evoó la amistad que une a las naciones del Mediterráneo y las rápidas etapas hechas por Egipto para lograr su completa soberanía. Aseguró que Egipto desempeñará un papel importante en la S. D. N. Le contestó el jefe del Gobierno egipcio Nahas Pacha, que habló en francés y expresó que la entrada de Egipto en la S. D. N. es un acto de fe y que tiene plena conciencia de la responsabilidad que le incumbe, sirviendo no sólo a la idea de paz sino a la realidad de la paz. Después hablaron varios delegados elogiando a Egipto.

En la sesión de hoy, el primer delegado de Polonia, señor Marmicki, declaró que su Gobierno considera resuelta la cuestión de Abisinia. Es posible que otros delegados, especialmente los de Austria y Hungría, hagan declaraciones análogas. Los círculos oficiales polacos interpretan la declaración de su Gobierno como intérprete de la resolución de Polonia de no perseverar en el reconocimiento de un Gobierno que ya no existe. Polonia quiere hacer ver además su deseo de que Italia colabore en las actividades de la Sociedad de Naciones.

GINEBRA.—Rustu Ara fué elegido

do presidente de la Asamblea, por 46 votos de 49 votantes.

GINEBRA.—A última hora de la tarde fué entregada en la secretaría de la S. D. N. la nota de la Junta faciosa de Burgos protestando contra la presencia en Ginebra de un representante del Gobierno de la República. El documento fué llevado por el agente oficioso de Franco.

GINEBRA.—Esta mañana ha llegado a Ginebra el ministro de Negocios Extranjeros belga, señor Spaak.

Inmediatamente fué puesto al corriente del proyecto de declaración común franco-británica que Eden y Delbos van a leer ante el Consejo. Spaak aprobó el texto de esta declaración, que reproduce en substancia la de 24 Abril. Expresará, además, la gratitud de su país hacia Inglaterra y Francia, y proclamará la fidelidad de Bélgica al pacto de la S. D. N.

GINEBRA.—Delbos ha invitado hoy a almorzar a los representantes de la Pequeña Entente.

Alvarez del Vayo hablará mañana a las cinco de la tarde

El requerimiento del Gobierno español será hecho en sesión pública

GINEBRA.—El requerimiento del Gobierno español a la S. D. N. será objeto de una discusión pública ante el Consejo de la S. D. N. el viernes, a las cinco de la tarde. Las delegaciones interesadas, no saben aún de un modo definitivo si el debate terminará votándose una resolución o con una declaración del presidente del Consejo de la S. D. N.

La Asamblea y el Consejo se reunirán mañana a las cinco para proceder a la elección de un juez para el Tribunal internacional de La Haya. En la sesión de hoy, al admitirse a Egipto en el organismo de la paz, el representante de España señor Alvarez del Vayo, dió también la bienvenida en nombre de su Gobierno a los delegados egipcios.

La Prensa internacional continúa comentando los proyectos sobre la cuestión española

LONDRES.—La Prensa inglesa continúa examinando las probabilidades de éxito de los proyectos sobre España, que le parecen condiciones previas para la aplicación del plan elaborado por el Comité de No Intervención destinado a la retirada de los voluntarios extranjeros. Según el «Morning Post», lo que hay de más alentador en la situación actual es que lo mismo Italia que Alemania desean reducir sus obligaciones en España. El «News Chronicle», dice: «Desde la visita del general Blomberg a Londres con motivo de las fiestas de la coronación, y tomando cada vez más cuerpo la creencia de que los alemanes están realmente encantados de encontrar el medio de salir del laberinto español.»

El «Manchester Guardian», escribe: «Se cree en Londres que las intenciones de amistad y respeto de Alemania con respecto a Inglaterra van a aumentar. En general, este fenómeno, que no es realmente nuevo, es bien acogido, pero en Londres no se abraza el menor deseo de discutir la cuestión colonial.»

Se opina que si Alemania desea mantener relaciones cordiales, ello será beneficioso y se responderá con buena voluntad a sus iniciativas; pero esto no puede producirse en modo alguno a las relaciones de la Gran Bretaña con Francia, la U. R. S. S., Polonia o cualquier otra potencia extranjera.»

«El Comité de Londres subsistirá, pero la Sociedad de Naciones hará oír su voz por primera vez. El Consejo pedirá al Comité que apresure la retirada de los efectivos extranjeros de España y esta retirada vendrá a ser asunto de la incombustible de Ginebra.»

Esta es la decisión hacia la que se marcha y no necesitamos decir que se haría mal en alimentar a este propósito ilusiones excesivas.

Todo depende de la buena voluntad de los gobiernos para hacer respetar las resoluciones del Consejo.»

La farsa de la No Intervención

El Comité ha examinado el informe técnico sobre la retirada de «voluntarios»

LONDRES.—La reunión plenaria del Comité de No Intervención, comunica que en su reunión de esta mañana se examinó el informe sobre el funcionamiento del sistema del control, el cual dice, funciona completamente en tierra y mar.

El Comité hizo algunas enmiendas al proyecto de llamamiento que se dirigirá a las dos partes que luchan en España.

El Comité ha examinado el informe del Subcomité técnico, referente al plan de retirada de los voluntarios extranjeros. Los delegados se dirigirán a sus respectivos Gobiernos para saber si adoptarían las medidas previstas en el informe del Subcomité en el caso, primero de que se llegase a un acuerdo general en el seno del Comité sobre la naturaleza del plan, para la retirada de los no españoles, y segundo, si aceptasen este plan las dos partes que luchan en España.

El avión francés Bayona-Bilbao, derribado por los faciosos

Los pilotos fascistas pudieron ver con toda claridad que se trataba de un avión comercial francés

PARIS.—El enviado de la agencia Havas en Bilbao, comunica que el avión francés de la línea A. I. R. Pyrenees, que realiza el servicio entre Bayona y Bilbao, ha sido derribado esta mañana, a las once, por unos aviones rebeldes, a la altura de Sopelana. El hecho ocurrió en el momento en que los aparatos fascistas realizaban una incursión sobre Bilbao y sus alrededores.

El piloto del avión resultó herido de gravedad, y un pasajero, lesionado. El aparato quedó parcialmente destruido.

PARIS.—El coronel de Havas en Bilbao comunica que el avión derribado por los faciosos iba pilotado por el aviador francés Leopoldo Galy, el cual resultó herido por los vívidos y a consecuencia de la caída. La pasajería hacia procedente de Bayona sufre la fractura de la clavícula izquierda y diversas contusiones.

Al caer el aparato se rompió por la mitad. Una bala inerte se alojó en el motor de la izquierda. El piloto fué conducido al Hospital Basurto de Bilbao. Fué interrogado por el coronel de Havas, y declaró que primeramente fué atacado por tres aparatos de caza y después por cinco o siete, en los que se observó las insignias fascistas.

El aviador francés, suponiendo lógicamente que se trataba de un error, al tratar de acometerle maniobró su aparato con el fin de que los agresores se diesen cuenta clara de su nacionalidad francesa y de la compañía Air Pyrénées. La maniobra no sirvió de nada, pues los aparatos que le rodeaban al francés dispararon seis veces.

Como los mandos respondían bien, decidió aterrizar sin importarle dónde. Antes de tocar tierra, se dió cuenta de hallarse herido.

Los gangsters han reanudado sus actividades

La Habana.—La policía ha descubierto una organización de gangsters en el centro de la capital. Los agentes fueron recibidos a tiros y se vieron obligados a usar las ametralladoras. En el combate, que duró media hora, resultaron tres bandidos muertos y dos policías heridos.

Nueva York.—Comunican de Mongansport (Estado de Indiana), que tres bandidos, armados de ametralladoras, asaltaron un Banco en pleno centro de la ciudad. Los bandidos hicieron nutrido fuego hiriendo a dos policías, uno de ellos mortalmente, y hubieron después de robar 2.500 dólares.

NOTA INTERNACIONAL

La reunión de mañana en la Sociedad de Naciones constituye la nota más saliente del panorama internacional. La constitución de la Asamblea y la admisión de Egipto, han pasado sin apenas comentarios. Sólo la cuestión española es tema único ya que, las resoluciones que se adopten han de señalar una nueva etapa en la política ginebrina.

El fracaso de la proposición sobre un posible cese de hostilidades cuya paternidad resulta que a última hora se la atribuye el Vaticano, indica que el Gobierno español continúa firme en su posición y dispuesto a no dejarse mermar en un ápice su única e indiscutible autoridad como representante de la voluntad popular.

La impresión última determina una sensible variación respecto a las resoluciones que pueda adoptar el Consejo; pero, indudablemente, la Sociedad de Naciones no podrá eludir en esta hora decisiva su intervención directa y la «responsabilidad» que se derive de sus determinaciones. La razón indiscutible del Gobierno español ante la agresión extranjera, está bien presente en el espíritu de los representantes de todo el mundo que han de escuchar la voz de Alvarez del Vayo.

No somos muy optimistas respecto a resultados verdaderamente excepcionales, si la buena voluntad de los gobiernos de las potencias democráticas no hace acto de presencia. Mejor diéramos de contricción. Porque, su actual línea política, no les ha reportado sino desventajas, en su papel de ir ofreciendo a la amenaza y a la agresión ya clara y determinada: el «Hunter», el avión francés derribado ayer. Queremos creer, sin embargo, que en esta ocasión la Sociedad de Naciones va a principiar el cumplimiento de sus deberes realizando una labor en un sentido propio, libre de la dirección «tutelar» de las grandes potencias. Una de ellas, realiza en estos instantes grandes esfuerzos por hacer valer sus puntos de vista; pero, también hay otra, defensora sincera de la democracia española cuyo peso se hará sentir sin duda en su apoyo.

España, ha hecho conocer en repetidas ocasiones su ejemplar posición. El respeto a la Sociedad de Naciones y a su espíritu ha sido puesto de manifiesto en todo momento. Se presenta, pues, con el máximo prestigio, robustecido por su comportamiento sin tacha en el campo internacional. Alvarez del Vayo, dará a conocer mañana, ante el mundo, las pruebas del salvaje asalto del fascismo extranjero a la independencia de los españoles. El problema se reduce a un caso que no admite dudas ni vacilaciones. Pueden ahorrarse las nacionalidades que se dicen democráticas, organismos sin vida y proposiciones cuyo fondo constituye el asesinato de la Libertad. No haría falta nada de ello ni ahora tampoco, de haberse tomado una sola y única medida. La que piden insistentemente la España republicana y la opinión popular internacional. El estricto cumplimiento de sus obligaciones por parte de la Sociedad de Naciones. ¡Cuánta sangre y cuánto dolor se habrían evitado!.

Z.

Un discurso del representante alemán, Dr. Schacht, en la Exposición de París

PARIS.—Con motivo de la inauguración de la casa alemana de la Exposición, el doctor Schacht ha pronunciado un largo discurso, en el que después de recordar los años de crisis consecutiva a la guerra de 1914, expresa el deseo de que terminen tan desdichados resultados y que se pongan todas las fuerzas al servicio de la reconstrucción económica de la sociedad.

Manifiesta a continuación que está firmemente convencido de que la política tiene entre sus manos posibilidades suficientes para resolver los problemas económicos. Añade que cuando el mundo esté seguro de una paz justa y duradera, se allanará el camino de un resurgimiento económico.

Espera que la Exposición Internacional de París será un nuevo impulso a la conciliación entre los pueblos. Terminó diciendo que Alemania es el único país del mundo que no dispone de base metropolitana o colonial suficiente para asegurar la alimentación de sus habitantes, y que desea eliminar este estado de cosas, lo único para salvaguardar la paz de Europa y del mundo en muchas generaciones.

La concurrencia de Alemania a esta Exposición demuestra no querer retirarse del comercio mundial, sino al contrario, quiere tomar parte activa en la reconstrucción de este comercio.

La segunda etapa de la expedición al Polo ha constituido un nuevo éxito de la aviación soviética

MOSCU.—Hoy se ha cumplido el segundo episodio de la conquista del Polo por la aviación soviética, habiendo aterrizado el aviador Molokov con su aparato «U.R.S.S. 171», llevando a bordo ocho personas, en el hielo flotante. Pocos horas después aterrizó en el mismo lugar el avión «U.R.S.S. 172», pilotado por Bolksiev, al que le acompañaban siete personas, entre ellos, el enviado especial de la «Izvestias».

Se espera la próxima llegada del «U.R.S.S. 173». La población de la estación soviética «Upol», se eleva ya a 26 personas. Los aviones han descargado varias toneladas de material con destino a la campaña invernal de la expedición Schmit.

La estación soviética «Radio Dickson», ha estado en constante comunicación con Molokov y sus compañeros, cuyos aviones van provistos de estación de radio de onda corta. La estación Dickson contestaba con onda larga. Se realizará una tercera prueba durante los vuelos de estos aviones al regreso a la Isla Redoubt, después de instalado definitivamente el campamento de esta expedición.

La persecución a los judíos

VARSOVIA.—Continúa la expulsión progresiva de judíos de las organizaciones profesionales. Los electrotécnicos han votado hoy una resolución para que los judíos no puedan formar parte de la profesión. Igualmente lo ha acordado la Asociación de Arquitectos.

Sin embargo, en la reunión del Sindicato de Periodistas de Varsovia, no se ha votado ninguna proposición en tal sentido, siendo reelegido por mayoría el presidente saliente, señor Grostern.

Parte de los periodistas gubernamentales unieron su voto al de los representantes de la Prensa ultranacionalista y antisemita.

En la Conferencia Imperial informó Hoare sobre la situación naval

LONDRES.—Los principales delegados de la Conferencia Imperial celebrarán esta mañana su VII reunión en Downing Street con la presidencia del señor Baldwin.

Se facilitó un comunicado al final de la reunión y en el que se da cuenta de que el señor Hoare hizo una descripción de la situación naval después de la cual continuó el examen del problema de la defensa.

La Conferencia quedó aplazada para el jueves, a las once de la mañana. En esta nueva reunión, según informes recogidos en los círculos autorizados, se examinarán los problemas económicos que afectan al imperio. El estudio comenzará por un examen del horizonte general de relaciones comerciales entre los miembros del Common Woltch y sobre las posibilidades de una reducción de tarifas aduaneras entre los Estados Unidos y Gran Bretaña.

Roosevelt, enfermo

WASHINGTON.—El presidente Roosevelt, que padece de enfriamiento, ha anulado todas las recepciones y demás compromisos y permanece en sus habitaciones por prescripción facultativa.

Ha fracasado el raid París-Tokio

TOKIO.—Los aviadores Doret y Micheletti, que efectuaban el raid París-Tokio, se han visto obligados a aterrizar en la isla japonesa de Shikoku. Los dos aviadotes han resultado heridos.

TOKIO.—Doret y Micheletti tuvieron que aterrizar a las siete y media de la tarde, en Hōbara, cerca de Koehi. Los aldeanos acudieron en su auxilio. Doret resultó con heridas de importancia, y Micheletti, con heridas leves. Ambos han sido transportados al Hospital de Koehi.

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN	
Valencia, un mes.....	5 pesetas
Provincia, trimestre.....	10'50 "
Extranjero ídem.....	21 "

## CRONICA DE GUERRA LOS SIETE PUEBLOS DE GUADALAJARA

LAS BRIGADAS 70 Y 72 Y LAS 65 DE CARABINEROS INICIARON UNA OPERACION DETRAS DE LOS CERROS DE BRIBUEGA. ESTOS SOLDADOS HAN ESCRITO UN NUEVO PARTE DE GUERRA, QUE DICE: SE HAN AVANZADO 14 KILOMETROS; SE HAN RECONQUISTADO SIETE PUEBLOS PARA LA REPUBLICA DEMOCRATICA

### LA CASA DEL MEDICO

Bribuega ha reconstruido su vida. La gente ha vuelto. Ahora es ya un pueblo normal, donde hombres y mujeres consumen los días afanosos en trabajos que tienen relación con la guerra. Las noches aquellas con pesadillas de italianos han pasado ya al recuerdo de las mujeres, sentadas en las puertas.

Apenas se notaba ya la guerra en este pueblo. Los soldados reconstruyeron el templete, limpiaron las calles y buscaron el ganado disperso. Pero un día—el sábado—la guerra volvió. En los alrededores de Bribuega se presentaron los soldados del Ejército popular, que más adelante arremetieron en filas cerradas contra los montes del Risco y los Tiribogues. Cuando esto sucedió, nuestras avanzadas estaban en Ruguilla.

El primer pueblo que se tomó fue Canredondo. Nuestros soldados entraron en él sin disparar un tiro. Salieron los vecinos a las puertas de piedra, con los puños en alto.

Los hombres del Ejército popular entraron en casa de Martín, el médico, que es una buena estampa de esta guerra de invasión. En las paredes negaban cartuchos puestos allí por los requetés y los falangistas. En ellos se leían esas magníficas estupideces que para la mentalidad señorial. Todos los muebles estaban rotos y las ropas deshechas. El instrumental de este médico de pueblo, que cometió el delito de ser hermano de un diputado socialista, había sido destruido por las catutas de los fusiles. El médico tenía niños, y los niños, juguetes. Juguetes que no perdieron los requetés.

### SAQUEO EN NOMBRE DE ESPAÑA

A la izquierda de Canredondo están las casucitas de Otero y el pueblo de Sacoarbo. Aquí la gente estaba más custodiada. Todos recuerdan la historia del molinero del Sardo y lo que le ocurrió el dueño de la taberna.

Al molinero le ahogaron con una piedra al cuello. La muerte del tabernero la cuenta bien su mujer, Nicolasa Ortiz, que llora a gritos y maldice por lo bajo.

El tabernero era comunista o algo así. Cuando llegaron al pueblo los falangistas, se defendió con una escopeta hasta que se le acabaron las balas. Luego echó a correr por la carretera de Alcolea del Pinar. Allí le alcanzaron. Le pusieron junto a un árbol y dos tiros hicieron lo demás.

En Sacoarbo, como en otros pueblos reconquistados, no se encuentra nada de comer. Los falangistas están acostumbrados—costumbre de muchos

años de privilegios—a nutrirse bien. De estos pueblos se llevaban los ganados y el trigo. De vez en cuando, se sentían generosos y pagaban. Por ejemplo, cambiaban una peseta por una docena de huevos.

Bolinas rojas y camisetas azules, dueños de este frente desde la derrota de los italianos, tenían mucho parecido con bandoleros de la sierra. Esta similitud acaso resulte algo molesta para la memoria de los bandoleros. Porque los procedimientos fascistas son otros y el juego de estos niños de las tres fechas es menos limpio. Por otra parte, tienen la guardia civil a su lado.

### DOS CLASES DE JINETES

Los pueblos de Espejarés y Canales los tomó la caballería del regimiento de Ubeda y un escuadrón de esos que llevan el nombre del camarada Jesús Hernández. Cuando nuestros jinetes llegaban a las primeras casitas, por los cerros de enfrente descendían los caballos del regimiento de caballería de España número 1. Seguramente iban de errandías. Pero vieron a nuestros escuadrones y volvieron grupos hacia Sigüenza.

En Otero dicen que la noche antes habían estado los fascistas. Un capitán que saludaba a los viejos con la fusta en la espalda, concertó la compra de un millar de huevos a perra gorda. Seguramente por la mañana los fascistas pensaban llegar hasta el pueblo, pero observaron la presencia de nuestra caballería y desistieron.

En ninguno de estos pueblos hay hombres que tengan menos de 40 años. Unos están en el Ejército popular desde los primeros días. A otros se los han llevado los fascistas con ellos. El material humano escasea, y ellos han de sacarlo de donde puedan. Por eso se han hecho celebres en este frente las cadenas de forzados. Y todo el mundo explota lo que son esas cadenas de forzados.

Los mozos que los falangistas se llevan de los pueblos pasan a integrar columnas especiales, con todo lo que quiere decir especiales en el lenguaje fascista. Estos hombres saben que tienen que morir en plazo muy breve, de una manera o de otra. Y van cayendo sobre la tierra gris de Guadalajara, delante de las pistolas de los oficiales extranjeros.

Pensando en ellos y en los hermanos que aún han de morir, los hombres y las mujeres de estos siete pueblos, a los que alienta, con clamor de disparos, la revolución popular, saludan nuestras banderas con gritos y lágrimas.

## EL DOCUMENTO QUE FALTA EN EL LIBRO BLANCO

### Entre las órdenes secretas de Mussolini a la Prensa italiana, ocupan atención preferente las que se refieren a la intervención fascista en España

«Giustizia e Libertà», que publicó ya durante la guerra de Abisinia las listas de instrucciones secretas a la Prensa fascista, se encarga hoy de reproducir una nueva lista de «Órdenes de servicios».

Su autenticidad es absoluta y la traducción, literal.

Es de notar que, después de las precedentes publicaciones de «Giustizia e Libertà», las órdenes secretas se transmitieron verbalmente a los directores de los periódicos para evitar indiscreciones. Eso explica la ausencia en esta lista de toda alusión a la derrota fascista en Guadalajara, y a la acción criminal de las legiones fascistas en España. Esta publicación es una respuesta, al discurso recientemente pronunciado en la Cámara italiana por el ministro de Propaganda, Alfieri, quien exaltó la propiedad y la función educadora de la Prensa fascista.

### ENERO

5 de Enero.—No criticar a Turquía, aun cuando parezca conveniente por sus simpatías hacia el pueblo español.

No dar mucho relieve al comunicado concerniente a las cosas populares.

Reproducir, dándoles el mayor relieve posible, las noticias de la Agencia Stefani, relativas a la cuenca carbonífera del Aza.

7 de Enero.—No ocuparse de la actitud de Alemania en lo que concierne a los movimientos navales mediterráneos.

Conseguir mucho espacio, con libertad de comentario, a la respuesta italiana sobre la No Intervención.

No ocuparse de la pretendida gestión del Encargado de Negocios de Bélgica a propósito del discurso radiado de Degrelle.

8 de Enero.—No ocuparse de las conversaciones comerciales en curso entre Italia y la Argentina.

11 de Enero.—No reproducir la correspondencia de Roma del «Christian Science Monitor» sobre la popularidad del ministro Olano.

No atacar nunca a Suiza y no publicar noticias que puedan parecer desagradables a su Gobierno.

16 de Enero.—No dar la noticia de bombardeos de centros habitados por parte de los nacionales en España, y sobre todo desmentir que se trate de aviadores italianos o alemanes.

19 de Enero.—No reproducir la noticia de la United Press sobre la detención por parte de los croatas de un barco mercante italiano en aguas españolas.

22 de Enero.—Ocuparse con mucha atención y con insistencia del Karkadek (planta cultivada en Libia, de la cual se piensa extraer un sustitutivo del té).

25 de Enero.—Silenciar completamente la «acción helvética», movimiento fascista de Suiza.

29 de Enero.—No reproducir los telegramas de S. E. Staroce con ocasión de simples manifestaciones deportivas.

No hacer alusión al paso por Turin del duque de Flandes, que se dirige a Chantillon.

20 de Febrero. No ocuparse del incidente acaecido esta mañana a la entrada del Tribunal Militar de Roma, del que ha sido protagonista un miliciano que debía responder de algunos delitos.

Comentar y continuar una fuerte campaña contra Checoslovaquia.

Silencio absoluto sobre la fecha de control sobre envío de voluntarios a España.

26 de Febrero.—Insistir sobre la eventualidad de que Eden deje el Foring Office.

Publicar, con procedencia de Londres, la noticia de la dimisión de Eden.

### MARZO

5 de Marzo.—No reproducir los datos relativos a la reserva metálica del Banco de Italia, publicados en los diarios franceses.

Suprimir absolutamente toda noticia concerniente a la llegada a Nápoles de voluntarios heridos procedentes de España y transportados por uno de nuestros barcos hospitalarios.

Relatar, una vez más, la noticia de los niños que huyen de su casa y van a Roma a ver al Duce.

7 de Marzo.—No publicar que el «Rex» ha sido sorprendido por una terrible tempestad entre las Azores y Gibraltar, ocasionando un muerto y varios heridos graves.

No reproducir, ni aun en resumen, la intervenció del Duce, que se publicó el martes por el «Popolo d'Italia».

12 de Marzo.—No hacer críticas sobre el movimiento reixista de Degrelle; dar un sentido favorable a este movimiento en las correspondencias llegadas de Bélgica y hacer alusión a la famosa figura de Van Zeeland.

Ninguna noticia más sobre la versión de la Agencia Stefani acerca del descubrimiento hecho por la policía fiscal de Milán.

17 de Marzo.—Acentuar hasta el máximo y dar la mayor importancia al comunicado del Gobierno de Salamanca a propósito de la sesión eventual a Francia e Inglaterra del Marruecos español, por parte del Gobierno de Valencia.

Esforzarse por no dar la impresión de que hay una suspensión en la actividad militar en España.

Tratar con cuidado particular el asunto de la señorita que ha atentado contra la vida del señor de Chambrun y que, anteriormente, frecuentó ciertos medios romanos.

19 de Marzo.—Evitar absolutamente una importancia política a este gesto.

No reproducir la intervenció concedida por el Duce a Ward Price.

31 de Marzo.—Seguir, subrayar y ampliar las noticias desfavorables concernientes a los croatas españoles.

No tomar demasiado a la ligera y no insistir sobre las noticias del comando de barcos, de trabajos de carreteras, de misiones técnicas, etc., de Turquía en Italia. Se trata de preparar la atmósfera del acercamiento, y por tanto, los datos tienen más bien un valor político que industrial.

Exaltar a los nuevos ministros rumanos en oposición a Titulesco, el de los salvajes.

31 de Marzo.—No dar crédito a la noticia publicada por algunos periódicos ingleses, según la cual se hallan todavía en curso las negociaciones entre Italia e Inglaterra para la determinación de la neutralidad belga.

Considerar con una hostilidad viva e irónica el proyecto de asistencia mutua patrocinado por Francia cerca de la Pequeña Entente y considerar que Yugoslavia ha abandonado desde ahora a la Pequeña Entente.

Responder en tono muy duro a la campaña anti-italiana de los periódicos ingleses.

Dar mucho relieve a la celebración de Pascoi en Florencia.

No ocuparse de la conferencia dada en Cremona por la señora Carla Alfieri.

No reproducir los discursos de Queipo de Llano, demasiado idiotas y alejados de la realidad.

No dar, por el momento, la noticia del viaje de S. E. Ciané a Ankara.

14 de Abril.—Dar mucho relieve a la noticia del record italiano

de velocidad para los cien kilómetros.

Ocuparse de los «Littoriali» de Nápoles.

7 de Abril.—Desarrollar extensamente el episodio de Jagodina en el cuadro de la Rusia Soviética, poniendo de relieve la omnipotencia y la inmoralidad del aventurero Stalin.

No publicar las noticias concernientes a las informaciones recogidas por la policía financiera en lo que se refiere a las «divisas» si no existe una autorización del ministro de Propaganda y Higienda.

14 de Abril.—No publicar noticias sobre los trabajos de la comisión del Palazzo Littorio.

No ocuparse de ningún hecho cualquiera donde se hable del general Falcomeri.

Reproducir y ampliar las noticias de la Agencia Stefani, según las cuales sería de desear que se destruyesen los infectos barrios populares de Londres, indignos de una época civilizada. Afadir que Eduardo VIII, si viviese, habría tomado medidas en tal sentido.

Poner de relieve la noticia relativa a un concierto de música italiana en París, al cual ha asistido Mme. Lebrun.

Prohibición absoluta de reproducir de la Prensa extranjera las informaciones relativas a las nuevas funciones atribuidas al general Franco y los cambios de los generales españoles en el alto mando.

18 de Abril.—Interesarse por la vida que está a punto de desarrollarse en el Lido de Roma.

No publicar de ahora en adelante artículos sobre la vida íntima de la familia del Príncipe de Flanone.

En lo que concierne a la polémica entre el Vaticano y Alemania, pasar de largo y permanecer neutrales. En todo caso, tomar más bien partido por Alemania, pero sin reproducir nunca las noticias sobre los procesos de inmoralidad; procesos de los cuales está llena la crónica de los diarios alemanes.

28 de Abril.—No publicar noticias a propósito de la pretendida visita, en Mayo, de Van Zeeland a Roma.

No reproducir la falsa noticia de un pretendido matrimonio del rey Zogú de Albania con una señorita de la aristocracia italiana.

Continuar ocupándose ampliamente del viaje de los periodistas italianos a Alemania.

Guardar moderación a propósito de la nivelación de salarios.

Se puede poner de relieve la mediocridad absoluta de Delbos, testaferró de Herriot.

Insistir sobre el carácter inmoral del libro de Blum sobre el matrimonio.

Ocuparse con sobriedad del avance de los nacionales en el frente Norte.

MAYO

6 de Mayo.—Expresar una gran simpatía a Alemania como consecuencia de la pérdida del «Hindenburg».

Se prohibe absolutamente publicar artículos y hacer alusiones al Gobierno inglés: entregarse solamente a la Stefani. Poner de relieve las noticias concernientes a la multitud llegada a Roma para la revista de mañana.

10 de Mayo.—Poner de relieve todo incidente desagradable que se produzca durante las fiestas de la Coronación; desvalorizar las conversaciones políticas londinenses.

## Los facciosos movilizan la quinta de 1930 y los movilizados se niegan a incorporarse

La retaguardia facciosa es un charco sucio y maloliente, cuyas aguas van estando más descompuestas día tras día.

Los efectos de esta descomposición se notan claramente. En todas las circunstancias se pone de manifiesto. En las relaciones de la población civil con los fascistas, en el trato de éstos entre sí, en la movilización de las quintas. En todo. No hay momento ni acto donde no se muestre palpablemente la falta de unidad, de solidez, de moral, que existe entre los facciosos. Y, muy especialmente en la oposición, la rebeldía, no por callada, menos cierta, de la población civil, poniendo de relieve la omnipotencia y la inmoralidad del aventurero Stalin.

No publicar las noticias concernientes a las informaciones recogidas por la policía financiera en lo que se refiere a las «divisas» si no existe una autorización del ministro de Propaganda y Higienda.

14 de Abril.—No publicar noticias sobre los trabajos de la comisión del Palazzo Littorio.

No ocuparse de ningún hecho cualquiera donde se hable del general Falcomeri.

Reproducir y ampliar las noticias de la Agencia Stefani, según las cuales sería de desear que se destruyesen los infectos barrios populares de Londres, indignos de una época civilizada. Afadir que Eduardo VIII, si viviese, habría tomado medidas en tal sentido.

Poner de relieve la noticia relativa a un concierto de música italiana en París, al cual ha asistido Mme. Lebrun.

Prohibición absoluta de reproducir de la Prensa extranjera las informaciones relativas a las nuevas funciones atribuidas al general Franco y los cambios de los generales españoles en el alto mando.

18 de Abril.—Interesarse por la vida que está a punto de desarrollarse en el Lido de Roma.

No publicar de ahora en adelante artículos sobre la vida íntima de la familia del Príncipe de Flanone.

En lo que concierne a la polémica entre el Vaticano y Alemania, pasar de largo y permanecer neutrales. En todo caso, tomar más bien partido por Alemania, pero sin reproducir nunca las noticias sobre los procesos de inmoralidad; procesos de los cuales está llena la crónica de los diarios alemanes.

28 de Abril.—No publicar noticias a propósito de la pretendida visita, en Mayo, de Van Zeeland a Roma.

No reproducir la falsa noticia de un pretendido matrimonio del rey Zogú de Albania con una señorita de la aristocracia italiana.

Continuar ocupándose ampliamente del viaje de los periodistas italianos a Alemania.

Guardar moderación a propósito de la nivelación de salarios.

Se puede poner de relieve la mediocridad absoluta de Delbos, testaferró de Herriot.

Insistir sobre el carácter inmoral del libro de Blum sobre el matrimonio.

Ocuparse con sobriedad del avance de los nacionales en el frente Norte.

MAYO

6 de Mayo.—Expresar una gran simpatía a Alemania como consecuencia de la pérdida del «Hindenburg».

Se prohibe absolutamente publicar artículos y hacer alusiones al Gobierno inglés: entregarse solamente a la Stefani. Poner de relieve las noticias concernientes a la multitud llegada a Roma para la revista de mañana.

10 de Mayo.—Poner de relieve todo incidente desagradable que se produzca durante las fiestas de la Coronación; desvalorizar las conversaciones políticas londinenses.

que existe entre los componentes de la amalgama facciosa.

Los evadidos que han dado las anteriores noticias han malfechado también, y a pesar del decreto dado por Franco y sus secuaces, obedeciendo, seguramente, órdenes recibidas sobre unificación de todas las fuerzas facciosas en todos los pueblos del Campo de Gibraltar, siguen entre ellos los desórdenes, que a veces degeneran en luchas.

Los cuarteles y los uniformes son tales que antes, lo mismo que las discrepancias son idénticas a las anteriores del decreto. Solamente ha variado una cosa: la confianza en los requetés y falangistas. Si antes merecían alguna, ésta se ha perdido en absoluto.

En cada puesto de centinela de Falange o requetés, se coloca un guardia civil o un carabiniere para vigilarlos a ellos.

Y son tales las instrucciones que tienen guardia civil y carabiniere que es tal el desprecio que éstos sienten por requetés y falangistas, que se ha dado el caso siguiente:

En la zona denominada La Bola de Oro, próxima a la plaza de La Lina, había de guardia dos falangistas y con ellos un guardia civil de centinela. Se invitó al guardia a tomar una copa en el interior de la venta y aceptó; pero inmediatamente después, salió alquero la urgente necesidad de hallarse al lado del falangista, pues no se sabía de dónde salió solo, porque es capaz—dijo—de tirarse al mar con fusil y todo para escapar a Gibraltar.

Este es el estado de desconfianza que existe en esta zona facciosa. Signo de descomposición y desmoronamiento, síntoma evidente de un cercano derrumbamiento de todo el arcaico sistema en que se asienta el criminal movimiento rebelde.

### Rasgo digno de elogio

El Comité de Unión Republicana Nacional de Utel ha hecho entrega al presidente de la comanda, de Guerra de este partido en Valencia, de cinco mil litros de vino con destino a los batallones Martínez Barrio y Fernando Valera y demás de la 38 brigada que luchan en el frente de Guadalajara.

En el día de hoy partirá con destino a dicho frente el autocar marca Chevrolet de la matrícula de Valencia, número 16.702, con destino por los correligionarios de Utel para llevar dicho espléndido donativo a estos heroicos combatientes.

Reciba esta digna organización, la felicitación más expresiva por su altruismo y colaboración en favor de los que combaten en las trincheras.

### Federación Provincial de Trabajadores de la Enseñanza de Valencia

F. E. T. E.—U. G. T.

Este Comité se ha visto sorprendido por el anuncio de una Asamblea general de la Federación Valenciana de Trabajadores de la Enseñanza, hecho a espaldas del mismo, por lo que notificamos a todos nuestros afiliados que quedo desautorizada la persona que ha convocado y anulada la convocatoria.

Al mismo tiempo, hacemos constar, que de acuerdo este Comité con los respectivos sindicatos de la Federación, está preparando las respectivas asambleas y el Congreso de la Federación Provincial, que en breve será celebrado.

Valencia 26 de Mayo de 1937.  
El Comité Ejecutivo.

La misma entidad nos ruega la inserción de la siguiente carta:

Estimado camarada: En el número 96 de «Adelante», del domingo último, se inserta en un destacado recuadro, una comunicación del Secretariado provincial de la U. G. T., dirigida a las federaciones adheridas, diciendo que ha recibido una petición para que convoque al Consejo en el plazo de 48 horas, etc., etc.

En el último párrafo, se hace la siguiente gratuita afirmación: «Conviene hacer constar que entre los firmantes de la petición que comentamos, resultó que los hay que nada sabían, como ejemplo el Comité de la F. E. T. E.

Para que este Comité quede en el lugar que corresponde, nos interesa desmentir la anterior afirmación, manifestando que este Comité sí lo sabía.»

## ¡Que Alemania e Italia retiren sus ejércitos de España!

M. Albert Bayet, publica en «L'Oeuvre» del día 20, el siguiente interesante artículo, del que tomamos los siguientes párrafos:

«En este preciso momento, se encuentra en España un cuerpo de Ejército expedicionario alemán y otro italiano.

¿A título de qué?

¿Puede pretenderse que la República española haya comenzado, directa o indirectamente, los intereses alemanes o italianos?

¿Puede pretenderse que los armamentos españoles hayan sido de tal naturaleza que puedan inquietar al Duce o al Führer? Evidentemente, no.

Si unas tropas alemanas e italianas han intentado el asalto a Madrid; si unos aviones, con cruz gamada, han destruido Guernica, no es porque el pueblo español amenace los intereses de Italia o del Reich; es porque Mussolini e Hitler declaran que no tolerarán la existencia de una España «roja».

Más allá del Rin y de Los Alpes, se ha dicho de esta España «roja» que era una España «comunista». Aun cuando así fuese, cabe preguntarse con qué derecho pueden inquietarse los dos dictadores. Pero lo cierto es que el Gobierno, contra el cual Hitler y Mussolini han enviado tropas, no ha tenido nunca nada de Gobierno comunista: ha sido, y es, un Gobierno de Frente Popular.

«En virtud, pues, de qué derecho, el Duce y el Führer lo han atacado? ¿Cómo compaginan esta agresión armada con el principio de No Injerencia en los asuntos interiores de los otros pueblos?

En fin, de todos los franceses razonables, yo desearía oír en

las protestas pacifistas que deja oír el Führer, de cuando en cuando. Pero, ¿cómo otorgarle crédito, si en el mismo momento en que manifiesta sentir horror de las matanzas, sus cañones bombardean Madrid y sus aviones destruyen Guernica?

Ya sé que hay pseudopacifistas que adoptan una actitud sobre la guerra, siempre y cuando ésta sólo se desenvuelva en casa del vecino, y que, después de haber hecho abstracción de la agresión de que fué objeto Abisinia, harían de buen grado abstracción de la agresión contra España.

Pero nosotros, pacifistas, hemos de responder que tanto en Africa como en Europa, en este y en el otro lado de los montes, el crimen es el crimen, y el horror es el horror; y que una vez tolerada en un punto cualquiera del mundo, la guerra no tarda en estallar en otro.

Por ello, gritamos, con todas nuestras fuerzas: «¡Paz con todos!» For ello, precisamos: «¡Que nadie se inmiscue en los asuntos interiores del vecino!» Pero ni que decir tiene que esta fórmula sería una burla abominable, si las democracias, evitando ingerirse en la vida de los países fascistas, tolerasen a éstos, en cambio, que se arrogasen el derecho a ingerirse en la vida de las democracias.

Por lo tanto, ¡que Alemania e Italia retiren las tropas que han enviado a la Península! ¡Que cada pueblo, disponiendo de sí mismo, deje a los demás que dispongan también de sí mismos! ¡Que la Sociedad de Naciones vuelva a la gran pensamiento de Wilson a la gran tradición de Briand! Ese es el deber, esa es la salud, y todo lo demás es literatura.»

### NUESTROS TELEFONOS:

Redacción, 12.115.  
Administración, 12.164.